Саратовский ордена Трудового Храсного Знамени государственный университет им. Н.Г. Чернышевского

Зональная научная библиотека

PYCCKOTO SAPYFEMBS 70-0-80-0 TOAN XX BEKA



Выпуск 2

САРАТОВСКИЙ ОРДГНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ИМЕНИ Н.Г. ЧЕРНЫШЕРСКОГО

ANTONICING RAHP VAH RAHCILAHOS

литература русского зарубелья 70-е-80-е годи XX вяка

Рекомендательный список

Вып. 2

Составители: Л.П.ПОЙМАНОВА Н.С.РАСТОКИНА

ный за выпуск: Л.В.ІУСЕВА

ЭТ СОСТАВИТЕЛЕЙ

"Третья волна" русской литературной эмиграции объединяет писателей, которые уехали из нашей страны в 70-80-е годы. Все они очень разные, но все говорили правду о стране, где не хотели их слугать или не позволяли им быть услышанными. Обстоятельства принудили их к тому, чтобы оставить все: от мест первой любви до могил роцителей и, как правило, уже в немолодом возрасте — начать новую жизнь в чужой стране.

Но культуру трудно разорвать. Она держится не только географией, но чем-то бодьшим. Без лучших вниг А.Солженицина, В.Аксенова, И.Бродского, Г.Владимова, В.Максимова, А.Синявского, В.Некрасова и многих других наша литература была бы беднее, ей не хватило бы второго дыхания на быстром повороте истории, ей не доставало бы правды и откровений.

И вот теперь литература "третьей волны" возвращается домой. И мы, соотечественники, должны отнестись к ним с должным вниманием.

Настоящий рекомендательный список представляет собой 2-й выпуск списка "Литература русского зарубежья" (Вып. І., 1991 г.). Он ставит своей целью знакомство с произведениями писателей "третьей волны" эмиграции.

Книги в списке представлени, в основном, за 1990-1992 гг., випущенные центральными издательствами массовыми тиражами. Издания местных издательств даны при отстутствии изданий центральных. Статьи из периодических изданий и сборников отражены за 1987-начало 1992 г.

В начале списка помещены работы общего характера о литературе русского зарубежья 70-х-90-х годов, о журналах русской литературной эмиграций. Затем в алфавите - персоналии писателей. Указаны даты жизни каждого писателя и с какого года он в эмиграции.

В персональных рубриках в начале указаны книги, затем публикации в периодических изданиях и сборниках. В ряде случаев литературные произведения отделены от публицистики. Рубрика "О нем" отна интервар, баседы с писателем; затем работы других дотва.

жисяние отрывков из произведений приводится после библиограэского описания произведения, стубликованного полностью. Опиоизведений с одинак. живием (например, "Стихи") прив алфавите источников публикации.

зании, как правило, опущень свепения о наличии вступительй, предисловчи, послесловий, т.к. практически каждая пубсопровождается такого рода материалами.

Работа над 2-м вилуском списка занончена в де 1992 г.

ж, не претендует на истерпивающую полноту отражения матев носит рекомендательный характер.

ни виражают благодарность за помощь в подготовке спидоктору филологических наук, профессору, зав.кафедрой русской ратуры 20 века СІУ А.И.Ванжову.

PAGOTI OBMETO XAPAKTEPA

ТРЕТЬЯ волна: Антология рус. зарубежья / Сост. А.Геребен. — М.: Моск. рабочий, 1991. — 381 с.

* * *

АНАСТАСЬЕВ Н., Давидов Ю. Что такое русская литература?: [Диалог о произведениях писателей "третьей волны" эмиграции] // Лит. газ. — 1989. — I марта. — С. 2.

БАСКАКОВА В.Н. Новая библиография русской эмигрантской литэратури // Рус. лит. - 1990. - № 3. - С. 200-202.

год, изданный в Париже в 1988 г.

БЕЛЯЕВА С. Русские за рубежом; Из жизни лит. провинции // Независимая газ. - 1991. - 5 марта. - С. 7.

ВАЙЛЬ П., Генис А. Литературные мечтания: Jчерки русской прозы с картинками // Диалог. - 1991. - № 18. - С. 72-75.

О творчестве Солженицына, Владимова, Аксенова, Довлатова.

ВАЙЛЬ П., Генис А. Миф о застое: [О развитии лит. рус. зарубежья] // Огонек. - 1990. - № 7. - С. 27-29.

ГЛЕЗЕР А. "Пока покончить с разделением...": Может ли русский писатель сделать карьеру на Западе: [Беседа с литератором рус. за-рубежья] // Лит. обозрение. — 1990. — № 10. — С. 17-20.

ГЛЭД Д. Беседы в изгнании: Рус. лит. зарубежье. - М.: Кн. палата, 1991. - 319 с. - (Попул. о-ка).

Среди собеседников автора — И.Бродский, Вл.Максимов, А.Синявский; С.Довлатов и др.

ДЕМЕНТЬ В А. Возвращение в будущее: [О лит. рус. зарубежья] // Юность. - 1991. - № 2. - С. 2-3.

ЗОЛОТУССКИМ И. "Другого пути к спасению я не вижу...": [Об идейном феномене лит. "шестидесятников"]// Юность. - 1991. - № 2. --С. 62-63.

ЗОЛОТУССКИЙ И. Русский мост через "Континент": [К открытию конф. писателей, обществ. деятелей из СССР и Рус. Заручежья, Рим] // Коме. правда. — 1990. — 10 окт.

Э. Вычеркнутые телефоны: [Об эмиграции рус. литера-1991. - 27 февр.

ДВ связи с возвращением сов.гражданства писате-// Труп. - 1990. - 18 авт. - Авт.: В.Войновие

ИН" ствечают писатели русского зарубежья // Иностр. № 2. - С. 240-250; № 3. - С. 238-248. ов: Акренов В., Довлатов С., Цветков А., Коржавин Н.

ПРИСТАНОМН А. Мы и оны: (О судьбе писателей, вынужденных эмигрировать в 80-е годы) // Неделя. - 1988. - № 42. - С. 9.

РОВИЕР А., Андреева В. Третья литература: [О рус.заруб.лит. энны эмиграции] // Родник. - 1990. - № 4. - С. 72-80.

СОКОЛОВ А.Г. Проблемы изучения литературы русского зарубежья // Вестн. Моск. ун-та. Сер. 9. Филология. - 1991. - 1 5. - С. II-

СОЛЛАТОВ С.И. Всегда ли эмигранты — источники разрушительного выпульса?: [Открытое письмо чл.-кор. АН СССР И.Р.Шафаравичу по новоду его ст. "Феномен эмиграции"] // Лит.Россия. — 1989. — 20 окт. — С. 19-20.

СТАРИКОВА Е. Заметки запоздалого читателя: [О рус. "эмигрантской" лит.] // Октябрь. - 1991. - № 3. - С. 196-201.

УКОВСКАЯ Л. Процесс исключения: [О судьбах литераторов, исключ. из Союза писателей СССР в 70-е годы]// Лит.газ. - 1990. -3 окт. - С. 5-6.

ШАЙТАНОВ И. "...В СССР практически не печатался": [О современ. рус. поэзии "третьей волны эмиграции"] // Знамя. - 1989. - Кн. I2. - С. 215-224.

ШАФАРЕВИЧ И. Феномен эмиграции: [О сов. литераторах, эмигрировавших на Запад]// Лит.Россия. - 1989. - 8 сент. - С. 4-5.

ЭМИГРАЦИЯ: "капля крови, взятая на анализ"?: Беседа в ред. с авт. и изд. журн. рус. зарубежья // Иностр.лит. - 1990. - ж 7. - C. 205-231.

О БУРНАЛАХ РУССКОЙ ЭМИТРАЦИИ

КУ ЗЬМИНСКИЙ В. Не бойтесь открыть дверь!: "Континент" - 1990. Обзор журн. // Лит.газ. - 1990. - 3 окт. - С. 7.

ЛЕВКИН А. Вне метрополии: журнал "Синтаксис" // Даугава. - 1990. - № 8. - С. 110-115.

ПРУССАКОВ В. Россия может светить собственным светом: [0 рус. заруб. журн. "Светъ"] // Наш современник. - 1992. - № 2. - С. 168 -169.

ПУГАЧ А. В гостях у "Континента": [Беседа с В.Е.Максимовым]// Юность. — 1989. — № 12. — С. 80—84.

САНИН Б. По страницам русских литературных эмигрантских журналов // Вопр. лит. - 1989. - № 6. - С. 277-279.

ТОЛСТОЙ И. "Воля Россин". "Мости": [О рус. эмигрантских журн.]
// Звезда. — 1990. — № 8. — С. 206-207.

ТОЛСТОЙ И. "Русские записки", "Новый колокол": [Об изданиях рус. лит. эмиграции] // Звезда. — 1990. — № 10. — С. 206-207.

ТОЛСТОИ И. "Эхо": [О лит. журн. 3-ей волны рус. лит. эмиграции] // Звезда. - 1990. - № 9. - С. 205.

ШИРОПАЕВ П. Голос "Веча": По страницам независимого рус. альманаха // Наш современник. — 1990. — № 8. — С. 178-163.

ПЕРСОНАЛИИ

АГРАЧЕВА М. Песня-плач; "Предчувствие конца - лишь страх начала...": [Стихи] // Юность. - 1991. - № 2. - С. 31.

БУКОВСКИЙ В. И возвращается ветер...; Письма русского путешественника. - М., 1990. - 462 с.

БУКОВСКИЙ В. И возвращается ветер...: [Роман] // Театр. - 1990. - № 2. - С. 169-190; № 3. - С. 166-190; № 4. - С. 169-190; № 5. - С. 159-176; № 6. - С. 159-190.

ВИНОГРАДОВА Л. "Жизнь мол от вокзала к вокзалу..."; "Только в будущем жизнь...": [Стихи] // Юность. — 1991. — № 2. — С. 30.

ГАЛЬПаРИН Ю. Гость - он не то, чтобы совсем члжой; Лопарский поселок: [Автобиогр. заметки и рассказ] // Столица. - 1991. - № 13. - С. 46-53.

ГАЛЬПЕРИН Ю. Летняя пристань зимой: (Отр. из романа) // Стрелец. - 1991. - № 1. - С. 95-110.

IY БЕРМАН И. Гарики на каждый день: Т.І-2 / Рис. А.Окуня. - М.: МІІ "ЭМИА", 1992. - 297 с.: ил.

IY БЕРМАН И. Полсотни дацэнбао: [Стихи] // Лит.газ. - 1990. - 10 окт. - С. 16.

MV РАВЬЕВА И. "Я не могу ничем помочь земле, с которой связана..."; "Всего печальней то, что есть душа..."; Рождество в Вермонте: [CTuxn]// bность. — 1991. — #2. — C. 31.

НАЗАРОВ А. Песочный дом: Роман. - М.: Радуга, 1991. - 380 с. - (Рус. зарубежье).

То же: [Гл. из романа] // Огонек. - 1991. - № 26. - С. 14-17.

НЕКИПЕЛОВ В. Алабушево; Нине: [Стихи] // Огонек. - 1989. ж 51. - С. 25.

ФЕЛЬДМАН М. Мерусалим; Путь; "На войну на две недели..."; Восточная сказка; "Енть или не быть?" — но векам и вехам...": [Стихи] // Театр.жизнь. — 1991. — ж 17. — С. 12-14.

ФЕЛЬДИАН И. "Слижди, в зеленом лесу, на рассвете..."; "Базар. Напряженский верилия..."; "Старая песня: [Стихи] // Юность. — 1991. — № 2. — С. 29.

· ЮРЬЕННЯ О. Беглий раб: Евророман // Стрелец. - 1991. - № 3. - С. 61-107.

ЮРЫБИЕН С. Пара на Пушкинской: Рассказ // Стрелец. - 1991. - № 1. - С. 18-29.

ЮРЪЕНЕН С. Усийство на Рээтезжей; Под крышами Парижа; Лицей Дидро: Расскази // Камера хранения. — Спс., 1991. — Вып. 2. — С. 38-51.

Василий Павлович АКСЕНОВ (Род. в 1932) в эмиграции с 1980 г.

Затоваренная сочкотара: Повесть // Вкус: Повести и рассказы. - М., 1991. - С. 5-65.

Ожог. - М.: "Огонек" - "Вариант", 1990. - 400 с.

Остров Крим: [Повесть]. - М.: Огонек - Вариант, 1990. - 287 с.

Право на остров: Повести, пьесы, рассказы. - М.: Моск. рабочий, 1991. - 624 с.

× ×

В поисках грустного беби: Роман об Америке // Конец века. - М., 1991. - № 1. - С. 4-II2; № 2. - С. 209-332.

Желток яйца: Роман // Знамя. - 1991. - Кн. 7. - С. 3-67: 58. - С. 118-188.

Зима тревоги нашей или как марксист Никита учил писателей партийной правде: (Отр. из воспоминаний) // Стрелец. — 1991. — # 1. — С. 182-202.

Золотая наша Железка: Повесть // Юность. - 1989. - № 6. - С. 10-35; № 7. - С. 15-45.

Московская сага: Роман // Юность. — 1991. — № 5. — С. 15-28; % 6. — С. 35-52; № 7. — С. 9-27; № 8. — С. 12-25; № 9. — С. 49-63; % 10. — С. 23-31; № 11. — С. 13-30.

Ожог: Отр. из романа // Отонек. - 1990. - № 2. - С. 20-21.

Опыт записи летнего сна: [Миниатюра] // Кодры. - 1990. - № 2. - С. 115-119.

Остров Крым: Роман // Юность. - 1990. - № 1. - С. 34-48; № 2. - С. 7-27; № 3. - С. 28-45; № 4. - С. 46-73; № 5. - С. 38-61.

Право на остров: [Рассказ] // Лит.газ. - 1991. - 27 февр. - С. II-I2.

Свияжск: Повесть // Аврора. - 1990. - № 1. - С. 91-117.

Серафим Второй, падший: Рассказ // Нева. - 1989. - № 9. - С. 65-68.

Скифские шлемы: [Отр. из одноим. ромена] // Труд. - 1990. - 23 сент.

Цапля: Пьеса // Современ.драматургия. — 1990. — № 3. — С. 50—87.

¥ _ X

Крылатое вымирающее: [Размышления о литературе и литераторах] // Лит.газ. - 1991. - 27 нояб. - С. 9,12.

Праздник, который пытались украсть: [К истории создания и раз-

грома лит. альманаха "метроволь": Восисминания /// Огонек. - 1991. - - Б ПС. - С. 18-19.

Русское лето в Новой Англеи: Срагм, из кн. "В поисках грустного Баси" // Театр. жизнь. — 1990. — \$ 23. — С. 30-31.

C HOM

АКСЕНОВ В.П. "Вэгляд на нас в на себя...": [Беседа с писателем] // **Аврора. - 1990. - Б** І. - С. 86-90.

АКСЕНОВ В., Римина И. Когда мы были молодые: Несколько необычный репортак // Лит.газ. - 1990. - 10 янв. - С. 7.

АКСЕЮВ В. "О социализме, простите, говорять не фуду...": Бесела[с писателем]// Независимая газ. - 1991. - 20 июли. - С. 5,7.

АКСЕКЕ В. Право на свой остров: [Беседа с писателем] // Огочек. - 1990. - № 2. - С. 18-19.

АКСЕНОВ В. "Я в основном пишу для русских четателей...": Интервы [с писателем] // Искусство кино. - 1990. - № 3. - С. 51-60.

АКСЕЖОЕ В. "Я некогда не был антисоветчиком": [Беседа с писателем] // Новое время. - 1985. - # 48. - С. 46.

АКСЕНОВ В. "Я, по сути дель, на эмигрант...": [Беседа с писвтелем] // Оность. - 1969. - № 4. - С. 80-83.

X X A

ГОЛЬДИН Л. В поисках жакра: [О писателе В.П. Аксенове] // Кн. обсерение. — 1990. — 16 февр. — С. 10.

ДЕМЕНТЬЕВА М. Емэнь без преград: {По материалам беседи с писателем В.Аксеновым } // Театр.жизнь. - 1990. - № 8. - С. 22-24.

МАЛУ ХИН В. Покоренье Крыма, дубль два: (О романе Вас. Аксенова "Остров "Крым") // Знамя. — 1991. — Кн. 2. — С. 232-234.

МАЛГХИН В. Русская версия: Заметки о романе В.Аксенова "Остров Крым" // Известия. - 1990. - 4 авг.

жарчено а.н. и "меря", и омеры в "Абрау-Дюрсо"... [6 прозе В. Аксенова] // Лит.газ. — 1990. — 18 апр. — С. 4.

НЕМЗЕР А. Странная вещь, непонятная вещь: [О романах В. Аксенера "Смог" в "Остров Крым"] // Ноний мир. — 1991. — № 11. — С. 243—249.

En ATTRIBUTED BOXWII

(PNEOMNE

(DOR. B 1929)

в эмиграции с 1979 г.

то же: Фрагм. // Отонек. - 1990. - № 41. - С. 9-13.

Тичкарача: [Рассказ из "Книги последних слов"] // Комс. правда. 26 сент.

Маскировка: (История одной болезни) // Звезда. — 1991. — № 9. — С. II-30.

"Не унивай, зимой дадут свидание...": Стихи // Новый мир. — 1988. — № 12. — С. 121-124.

Призрак в белом калате: Из кн. "Рассказы майора Пронькина" // Столица. — 1991. — № 15. — С. 57-63; № 16. — С. 57-63.

Рука: Роман: Фрагм. / Предисл. Е.Сидорова // Лит.обозрение. — 1991. — № 7. — С. 32-36.

Руру (Русская рулетка): [Повесть] // Искусстве кино. - 1991. - № 5. - С. 76-98.

Синенький скромный платочек: Скороная повесть // Дружов народов. - 1991. - № 7. - С. 7-65.

Онём

АЛЕКОВСКИМ Ю. "Выкинув мат, я оскорбил бы язык...": | Беседа с писателем 7 // Независимая газ. - 1991. - I июня. - С. 7.

* * *

БИТОВ А. "Белеет Ленин одинокий...": [О творчестве Ю.Алешков-

ского // Звезда. - 1991. - # 9. - С. 8-10.

БИТОВ А. Повторение непрозденного: Лит. биогр. D. Алевковского // Знамн. - 1991. - Кн. 6. - С. 192-206.

ЛИПОВЕЦКИИ М. Анекдоты от Алешковского: О писателе, которого нельзя цитировать // Лит.газ. - 1992. - 19 февр. - С. 4.

РОШИН М. Юз и Советский Союз: [Вступит. ст. к фраги. из ромаиз Ю. Алешковского "Кенгуру"] // Огонек. - 1990. - № 41. - С. 9-

Дмитрий Васильевич БОБЫШЕВ (Род. в 1936) в эмиграции с 1979 г.

Ахматова и эмиграция // Звезда. - 1991. - № 2. - С. 177-181. Новне стихи // Стрелец. - 1991. - № 1. - С. 40-45. Содерж.: Тря ноктюрна: Поздние свидания.

Пюздние свидания; Бант; Города: [Стихи] // Звезда. - 1991. - № 10. - С. 20-22.

Речь-ворожея: Стихи // Знамя. - 1990. - Кн. 10. - С. 65-69.

Содерж.: Любой предлог (Венега в луже); Новомученики: Молитва ангелу-хранителю; Ты не забыла о дворцовой церкви...; Ксения Петербуржская; "Словесность - родина и ваша, и мол...".

"Русские терцины" и другие стехотворения // Знамя. - 1991. -Кн. 9. - С. 106-115.

Содерж.: Имена; Яшина веревочка; По живому; Физиономии; Жизнь Урбанская; Из "Русских терцин".

Стихи и переводы // Континент. - 1991. - [№] 66. - С. 41-45. Содерж.: Три ноктюрна: І. Ночь иллинойская; 2. Затмение; 3. Комета.

Траурные октавы: Стихи // Звезда. - 1989. - № 6. - С. 135-136. Содерж.: Голос; Воспоминание; Портрет; Взгляд; Перемены; Все четверо; Встреча; Слова.

Онём

БОНЫШВ Д. "Н уезжал навсегда...": [Рассмая поэта] // Сов.культура. - 1989. - 7 нояб. - С. б.

ED SMAR

್ಷಚ. - 0ಾ

19. - M.: MACT. INT

* * *

плет: Отиха // Аврора

.: Джону

48.

Памяти Джанни Буттафава; [Пожа] // Огонеж. — 1961. - № 50. - 0. 20-22.

Воронья песня: [Стихи. Из альм. "Тарусские страници"] // Lur. газ. — 1991. — 17 июля. — С. 12.

Горо́унов и Горчаков: [Отр. из однови. нозим] // Мед. газ. — 1989. — 18 июня.

Демократия!: Одноакт. ньеса // Современ драматургия. — 1991. й 3. — С. 2-17.

Из цикла "Часть речи": [Стихи] // Джадог. — 1991. — В 18. — С. 10-II.

Литовский ноктюри: Томасу Венцюва: [Стака] // Вильно. — 1990. - № 6. - С. 62-71.

Мексиканский дивертисмент: [Стиха] // Натич. Америка. -- № 5. - С. II3-I22.

Мрамор: Пьеса // Искусство Ланинграда. 1:50. — # E. - 7:6 -IOI: № 9. - 0. 83-105. ть Жукова: [Стихи] // Родина. — 1991. — № 6/7. — С. 114назминение: Стихи // Зимия. — 1990. — Кн. 6. — С. 64-65.

Еметера: с любовы: Стихи // Новый мир. — 1987. — № 12. — С. 140—168.

Содерж.: Одиссей Телемаку; Письма рямскому другу; Письма диневстик Минь; Новый Киль Верн; "Осения вечер в скромном городк.....": "Наоткуда с любовью, надратого мартобря...".

Емотнува с вибоны: [Стихи] // Тадлин. — 1990. — № 2. — С. 21 —26.

Содеря.: Пророчество; конец прекрасной эпохи; "Я всегда твердея, что судьба — кгра..."; "Ниоткуда с любовью, надпатого мартобря...": Стрельна; "Иксль о тебе удаляется, как разжалованная прислука".

Победа восноминаний: [Стаки] // Отонек. — 1989. — № 44. — С.23. Сощерк.: Намити отци: Австралия; Элегия; "Порогая, я вышел сеголея из дому ноздно вечером..."; "Пчелы не улетели, всадник не ускажда..."; В кофейне.

Портрет трагелям: Стихи // Звезда. - 1991. - № 9. - С. 3-4.

Приметания папоротника: Fin de siècle: Памяти Генцадия Шмакс ва: [Стих] // Знезд. - 1990. - № 2. - С. 29-34.

Рождественская звезде; Новая жизнь; Кентаври I; Кентаври II; Кентаври II; Кентаври II; [Стиха] // Аврора. — 1989. — № 6. — С. 51—54.

Рождественский рожанс: [Стихи] // Комс.правда. - 1989. - 31 дея.

Comet // Rosc.spansa. - 1999. - 24 sas.

Соучастие всображения: Сожака: [Беседы и стихи] // Огонек. -1991. - # 7. - С. 9-II.

[Cross // Seessa. - 1986. - 1 6. - C. 43-48.

По содерж.: Маструкцик оне-чаленные; "Когда водойдет и катодения..."; В фенрале; Сенет; Под занавес.

Creat // Here. - 1988. - F 3. - C. 106-110.

Ин сопера: На сверть Пугова; Продская кузыка; Осення ново яктурова.

(Crawa // Pagero - Tangga, 10 2. - C. 16-21.

Седерж.: "Затем, чтоб пустим разговорцем..."; "Еврейское кладбище околе Ленинграда..."; "Воротивься на редину: Ну что ж"; Станси; Рождественский романс; Пилигримы; Станск гороку.

Стихи // Юность. - 1988. - # 8. - С. 66-68.

Содерж.: Я обнял эти плечи...; В деревне Бот...; Рождественский романс; 24 декабря 1971 года; В озерном краю; Одному тирану; К Евгению; "В этих узких улицах..."; Зимним вечером в Ялте; "Осенний вечер в скромном городке...".

Стихи из книги "Уранья" (1987) // Лит.обозрение. - 1966. - № 8. - C. 62-64.

Содерж.: К Урании; Горение; Осень в Норенской; Эколога 4-я[зим-нья].

[Стихи из кн. "Часть речи"] // Кн.обозрение. — 1990. — 18 мая. С. 9.

Содерж.: Шиповник в апреле; На прачечном мосту; Ти выпорхнешь малиновка; Из цикла "20 сонетов к Марии Стюарт"; Рождественская звезда; Мексиканский романсеро; Орфей и Артемида; Бегство в Египет.

Стихи разных лет // Дружба народов. - 1988. - № 8. - С. 175-186.

Содерж.: "Узнаю этот ветер, налетений на трану..."; "В городке, из которого смерть расползалась по школьной карте..."; "Около океана при свете свечи; вокруг..."; "Я не тс, что схожу с ума, но устал за лето..."; "Время подсчета цыплят ястребом..."; Квинтет; Эколога 5-я: летняя; "Н был только тем, что...".

"Страницу и огонь, зерно и жернова...": [Стихи] // Лит.газ. - 1989. - 16 авг. - С. 4.

Только пепел знаст, что значит сгореть дотла: [Стихи] // Лит. газ. - 1990. - 25 anp. - С. 6.

* * *

Вэгляд с карусели: Лауреат Нобелевской премии по литературе (1987) рисует картину последних лет уходящего тысячелетия // Курьер ЮНЕСКО. - 1990. - Август. - С. 30-36.

Напутствие: [Из кн. прозаич. эссе] // Юность. 1991. - № 2. - С. 74-75.

Нобелевская лекция // Кн. сбозрение. - 1988. - 10 июня. - С. 8-9.

О Марине Цветаевой // Новый мир. - 1991. - № 2. - С. 151-180.

"Пик, с которого шагнуть некуда": Сосе о поэтике А.П.Платонова, 1973 г.] // Известия. - 1989. - 1 сент.

Поэзия как форма сопротивления реальности // Вильнюс. - 1991. - № 4. - С. 79-8€.

Поэзия суть существование души: Из выступления на встрече с А. Кушнером в рус. ин-те при Бостон. ун-те // Лит.гез. - 1990. - 22 авг. - С. 5.

Трагический элегик: (О поэзии Е.Рейна) // Знамя. - 1991. - Кн. 7. - С. 180-184.

O HÖM

ЯКИМЧК Н. Как судвли поэта: (Дело И.Бродского) / оюз кинематографистов СССР. Ленингр. орг. - Л.: Аквалон, 1990. - 34 с., ал.

* * *

БРОДСКИЙ И. Улица должна говорить языком поэта: [Беседа с поэтом] // Независимая газ. — 1991. — 23 июля. — С. 5.

БРОДСКИЙ И. "Ясно было, что Годунова мадо спрятать...": [Об участии поэта в судьбе А.Годунова и Л.Власовой] // Столица. — 1991. — ж 46/47. — С. 60-63.

X * X

БЕСЕДА Аманды Айзпуриете с Иосифом Бродским // Родник. - 1990. - # 3. - C. 72-73.

[ИОСИФ Бродский: К 50-летию поэта] // Лит.газ. - 1990. - 16 мая. - С. 6.

Размышления о творчестве И.Бродского, D.Кублановского, В.Ерофеева, А.Кушнер и др.

АЖГИХИНА Н. Поэт в начале мюня: [О поэме И.Бродского "Вертулин"] // Oronex. - 1991. - # 30. - C. 20.

ВАИЛЬ П.. Генис А. В окрестностях Бродского // Лит.обозрение. - 1990. - # 8. - C. 23-29.

ВЕРХЕЙЛ К. Кальвинизм, поэзия и живопись: Об одном стихотворении И.Бродского // Звезда. - 1991. - № 8. - С. 195-198.

0 стихотв. "На выставке Карла Виллинка".

ВИГДОРОВА Ф. Судилище: [Запись суда над И.Бродским] // Огонек. - 1988. - № 49. - С. 26-31.

ВИНОКУ РОВА И. "Замечательный лирик Н": [О поэзии И.Бродского] // Октябрь. — 1988. — № 7. — С. 203—207.

ГОРДИН Я. Дело Бродского: История одной расправы по материалам Ф.Вигдоровой, И.Меттера, арх. родителей И.Бродского, пресси и по лич. впечатлениям авт. // Нева. - 1989. - № 2. - С. 134-166.

ГОРЕЛОВ П. "Мне нечего сказать...": [О поэте И.Бродском] // Комс.правда. — 1988. — 18 марта.

ТОРЕЛОВ П. "Мне нечего сказать ни греку, ни варягу...": [О поэзии И.Бродского]// Кубань. - 1989. - № I. - С. 73-79.

ГРУШКО П. "Оторосим пальмы...": [Послесл. к подборке стихотв, И.А.Бродского] // Лат.Америка. - 1990. - № 5. - С. 120-122.

ЕРОФЕЕВ В. "Поэта далеко заводит речь...": И.Бродский: свобода и одиночество // Иностр.лит. ~ 1988. - № 9. - С. 226-231.

EPOLCK 3. "Поэты всегда возвращаются": [К 50-леты И.Бродекоге] // Коме.правда. - 1990. - 24 мая.

ИВАНОВ В. О Джоне Донне и Иосифе Бродском // Иностр. инт. — 1988. — № 9. — С. 180—181.

ИОДКОВСКИЙ Э. Восьмая рецензия: [Из биогр. поэта И.Бродского] // Рос. газ. — 1991. — 26 февр.

КАЗНЕВ Е. Лауреат из штата Нью-Йорк... или об очередной фальшивке "Огонька": [К биографии И.Бродского]// Молодая гвардия. — 1989. — № 12. — С. 261-267.

КОВАЛЕНКО Ю., Полиновский Э. Пока есть такой язык, как русский, поззия неизбежна: [О поэте И.Бродском] // Известия. — 1988. — 4 лек.

КРАЙНЕВА Н.И., Сажин В.Н. Из поэтической переписки А.А.Ахматовой: [С публ. текстов стихотворений И.Бродского и А.Ахматовой] // Проблемы источниковедческого изучения истории русской и советской литература. — Л., 1989. — С. 191-202.

КУ БЛАПОВСКИМ Ю. Резвия нового измерения: {О книгах И.Бродского } // Новый мир. - 1991. - № 2. - С. 242-246.

КУЛЛЭ В. Обретший речи дар в глухонемой вселенной... Наброски об эстетике [в стихах] И.Бродского // Родник. - 1990. - * 3. - С. 77- ϵ 0.

ЛОТМАН М.Ю., ЛОТМАН Ю.М. Между вещью и пустотой: (Из наблядений над поэтикой сб. И.Бродского "Урания") // Учен. зап. Тарт. гос. ун-та. - 1990. - Вып. 863. Тр. по рус. и слав. филологии. - С. 170-187.

ДОТМАН М. Русский поэт — лауреат Нобелевской премии по литературе: [Об И.Бродском] // Дружба народов. — 1988. — № 8. — С. 184-186.

ДОТМАН М. С видом на море: Балт. тема в поэзии И.Бродского // Таллин. - 1990. - № 2. - С. 113-117.

№ РЫЕ С. Свобода последнего слова: [О творчестве поэта И.Бродского] // Звезда. - 1990. - № 8. - С. 142-146.

НАЗАРОВ М. Два кредо: этика и эстетика у Солженицина и у Бродского // Страницы русской зарубежной печати. - Мюнхен; М., 1990. - С. 389-406.

НАЙМАН А. Пространство Урании: 50 лет Иосифу Бродскому // Октябрь. - 1990. - № 12. - С. 193-198.

СТЕМАНОВИЧ А. Стокгольм. Декабрь. 1987: [Беседа с И.Бродским] // Юность. - 1988. - № 8. - С. 66.

ШАЙТАНОВ И. Предисловие к знакомству: [О стихах И.Бродского] // Лит.обозрение. - 1988. - № 8. - С. 55-62.

ЯКИМЧУК Н. "Я работал — я писал стихи": Дело Иосифа Бродского // Юность. — 1989. — # 2. — С. 80—87.

Георгий Николаевич ВЛАДИМОВ (Род. в 1931) в амиграции с 1983 г.

Верный Руслан: История караульной собаки: Повесть // Знамя. - 1989. - Кн. 2. - С. 6-74.

Не обращайте внимания, маэстро: Рассказ для Генриха Бёлля // Сел.молодежь. - 1989. - № 6. - С. 46-52; № 7. - С. 50-56. То же // Стрелец. - 1991. - № 3. - С. 23-53.

Ясная Поляна, декабрь I94I-го: [Отр. из романа "Генерал и его армия"] // Лит.газ. - I990. - 27 июня. - С. 8.

О нём

ВЛАДИМОВ Г. "Я бы котел сейчас быть рядом с соотечественника-ми": [Беседа с писателем] // Лит.газ. - 1990. - 6 июня. - С. 5.

ВЛАДИМОВ Г.Н. "Я не котел уезжать": [Беседа с писателем] // Труд. — 1990. — 18 июля.

АННИНСКИЙ Л. Собачье сердце?: Из заметок о прозе Георгия Владимова: [Анализ повести "Верний Руслан"] // Лит.обозрение. - 1989. - № 8. - С. 20-25.

АРХАНГЕЛЬСКИЙ А. Строгость и ясность: [О прозе Г.Владимова]// Новий мир. — 1989. — № 7. — С. 262—264.

ИВАНОВА Н. Трагедия преданности и ее комедия: [О повестях "Верный Руслан" Г.Владимова и "Жизнь и необы чйные приключения солдата Ивана Чонкина" В.Войновича] // Огонек. — 1989. — № 21. — С. 9—II.

КОЦ А. Встречи с Владимовим: [Из воспоминаний о писателе Г. Владимове] / Урал. - 1990. - № 4. - С. 167-182.

ЛАТЫНИНА А. Глазами Руслана: [О повестях Г.Владимова "Верный Руслан" и М.Кураева "Ночной дозор"] // Лит.газ. — 1989. — 1 марта. — С. 4.

НЕМЗЕР А. В поисках утраченной человечности: [О повести Г. Владимова "Верний Руслан" и романе-анекдоте В.Войновича "Жизнъ и необичайные приключения солдата Ивана Чонкина"]// Октябрь. — 1989. — № 8. — С. 184-193.

ПУГАЧ А. Действующие лица, организации и исполнители: [Беседа с писателем Г.Владимовым]// Юность. — ГээГ. — № 2. — С. 57—61.

ТЕРЦ А. Люди и звери: [О книге Г.Владимова "Верный Руслан"] // Вопр.лит. - 1990. - № 1. - С. 61-86.

Аладимир Николаевич ВОЙНОВИЧ (Род. в 1932) в эмчграции 1980-1991 г.

жизнь и котором по солдата Ивана Чонкина: Ремен - М.: Килил с

Можем 2042: [Повесть]. - М.: Вся Москва, 1990. - 349 с.

Нулевое решение: [Очерки и фельетоны]. - М.: Правда, 1990. -

AND CHES RECTIEM: ПОВЕСТИ. - M.: BOR MOCKRA, 1996

Безбумант: [Фратм. из антиутопии "Москва 2042"] до 400.003. С. 16.

друзей: [Рассказ] // Европа — а. — 1991. — й I

ДВО: Рассказ // Мед.ras. - 1989. - 5 amp.

необичайные приключения солдата донкина: Роман -анекдот // Юность. - 1988. - № 12. - С. 16-52; 1989. - № 1. - С. 34-63; № 2. - С. 62-74.

То же: Кн. 2 // Оность. - 1990. - № 6. - С. 30-48; № 7. - 6. 49-64: № 8. - С. 35-55.

Иванъкиада, или Рассказ о вселения писателя Войновича в новую квартиру // Дружба народов. - 1989. - № 12. - С. 8-63.

Кот домашний средней пушистости: Трагикомедия в 2 ч. // Театр. - 1990. - № 5. - С. 38-61.

. Литератор Скурлацкий: Рассказ // Неделя. - 1989. - 20-26 февр. - С. 14-15.

Москва 2042: [Гл. из романа] // Знание-сила. - 1989. - и 9. - С. 78-85.

Открытое письмо председателю ВААП тов. Б.Д.Панкину; Письмо министру связи; Нулевое решение; Иванькиада, или Рассказ о вселении писателя Войновича в новую квартиру: [Из неопубликованного] // Сов.библиография. — 1989. — № 4. — С. 49-55.

Претендент на престол. Новые приключения солдата Ивана Чонкина: Франа. романа / Предисл. Б.Сарнова // Искусство кино. - 1989. - № 1. - С. 156-175. Путем взаимной переписки: Повесть // Дружба народов. - 1989. - № 1. - С. 91-126.

Третья сказка о пароходе: Из цикла "Сказки дедушки Володи" // Столица. - 1991. - № 21. - С. 57-63.

Трибунал: Судеб. комедия в 3 д. // Театр. - 1989. - № 3. - С. 2-37.

Фиктивный брак: Водевиль в одном действии // Октябрь. - 1990. - * 10. - С. 118-125.

Цоб-цобе; Новая сказка о голом короле: [Расскази] // Лит.газ. - 1991. - 5 ирня. - С. I2.

Шапка: Повесть // Моск.вестк. - 1989. - № 1. - С. 177-235.

¥ , %

Антисоветский Советский Союз // Октябрь. - 1991. - № 7. - С. 65-109.

Книга бесед, передававшихся по радио "Свобода" с 1983 по 1985 гол.

В секретарият Московского отделения Союза писателей РОФСР: [Письмо, 1974 г.] // Кн. обозрение. - 1989. - 27 янв. - С. 8.

Жизнь и судьба Василия **Рроссмана и его ром**ана // Кн. обозрение. - 1989. - 27 янв. - С.9.

О нём

ВОЙНОВИЧ В.Н. "А вы знаете, какой он?": [Беседа с писателем] // Сов. бислиография. - 1989. - # 4. - С. 43-49.

ВОЙНОВИЧ В. "Вся моя боль осталась здесь": [Беседа с писателем] // Кн. обозрение. - 1989. - 24 марта. - С. 4.

ВОЙНОВИЧ В. Имоли смутного времени: [Беседа с писателем] // Новое время. ~ 1991. - # 3. - С. 46-47.

РОЙНОВИЧ В. "Из русской литературы я не уездал никуда": [Беседа с писателем] // Дружба народов. — 1991. — № 12. — С. 245—261.

ВОЙНОВИЧ В. Как это делалось: Веседа с писателем // Искусство кино. - 1989. - * 8. - С. 128-138. ВОЙНОВИЧ В. Материалы к биографии и список произведений писателя // Сов. биолиография. - 1989. - # 4. - С. 46-55.

ВОИНОВИЧ В. О моем непутевом олудном сине: [В связи с пуол. романа "Жизнь и необичайные приключения солдата Ивана Чонкина" в журн. "Юность"] // Юность. - 1990. - #1. - С. 76-78.

ВОИНОВИЧ В.Н. Путем взаимной переписки: [Беседа с писателем] // Родина. - 1989. - \$ 10. - С. 31-32.

ВОЙНОВИЧ В. Русская литература всегда едина: [Беседа с писателем]// Рос. газ. - 1991. - 16 февр.

ВОИНОВИЧ В. "Стараксь сохранить себя...": [Беседа с писателем]
// Театр. - 1989. - № 8. - С. 129-134.

ВОЙНОВИЧ В. "Я вернулся он...": [Беседа с писателем] // Лит. газ. - 1990. - 20 июня. - С. 8.

ВОЙНОВИЧ В.Н. Я душевно приписан к России: [Беседа с писателем] // Известия. - 1990. - 9 июня.

X X X

ВАЙЛЬ П., Генис А. Две утопии Владимира Войновича: О романе "Москва 2042": [Ст. из США] // Независимая газ. — 1991. — 22 янв. — С. 7.

ИВАНОВА Н. Трагедия преданности и ее комедия: {О повестях "Варный Руслан" Г.Владимова и "Жизнь и необычайные приключения солдата Ивана Чонкина" В.Войновича] // Огонек. - 1989. - № 21. - С. 9-11.

КАРП П. За кого Чонкин?:О будущей кн. [В.Войновича] // Кн.обозрение. - 1988. - 21 окт. - С. 6.

НЕМЗЕР А. В поисках утраченной человечности: [О повести Г.Владимова "Верный Руслан" и романе-анекдоте В.Войновича "Жизнь и необычайные приключения солдата Ивана Чонкина"] // Октябрь. — 1989. - № 8. — С. 184—193.

ОВАНЕСЯН Е. Где ищет почестей глумливое перо?: [К публ. в СССР романа-анекдота В.Войновича "Жизнь и необычайные приключения солдата Ивана Чонкина"] // Молодая гвардия. — 1990. — № 5. — С. 272—288.

САРНОВ Б. Жизнь и необычайные приключения писателя Владимира

Войновича // Кн. обозрение. - 1969. - 27 янв. - С. 8.

СТОЛЯРОВА В. "Не умно, не остроумно, не талантливо...": [Чонкин В.Войновича — на сцене театра] // Полит.собеседник. — 1990. — № 8. — С. 6—7.

Александр Аркадьевич ГАЛИЧ (1918-1977)

в эмиграции с 1974 г.

Возвращение: Стихи. Пэсни. Воспоминания. — Л.: Музыка, 1990. — 317 с.

Генеральная репитиция: [Стихотворения, поэмы, пьесы]. - М.: Сов.писатель, 1991. - 557 с.

* * *

Бессмертный Кузьмин; Переселение душ; Пророк; Песня о счастье; Легенда о табаке: [Стихи] // Аврора. - 1988. - 188. - С. 89-98.

Генеральная репетиция: (Отр. из повести); [Стихи] // В мире книг. — 1988. — # 6. — С. 23—29.

Городские романсы // Новый мир. - 1988. - № 5. - С. 132-134.

"И я опять бросаюсь в бой...": [Стихи] / Предисл. Г.Войтенко // Семья и школа. - 1989. - № 1. - С. 50-51.

Содерж.: Опять меня терзают стражи; Олимпийская сказка; Признание в любви.

Из литературного наследия: Стихи // Октябрь. - 1988. - № 4. - C. 149-158.

Содерж.: После вечеринки; Ощибка; Черновик эпитафии; Я выбираю свободу; Съезды историков; Облака; Баллада...; Спрашивайте, мальчики!; Уходят друзья; Засыпая и просыпаясь; "Я в путь собирался всегда налегке...".

Когда я вернусь: Стихи // Знамя. — 1988. — Кн. 6. — С. 54—62. Солерж.: Песня исхода; Песня про велосипед; Петербургский романс; Гусарская песня; "Прилетает по ночам ворон..."; "От беды моей пустяковой..."; Последныя песня.

Облака; Королева материка; "В майский вечер. .":[Стихи] // Аврора. - 1969. - # 8. - С. 12-18.

Объяснение в любви: Стихи // Лит.Киргизстан. - 1988. - № 5. - С. 56-62.

Опыт ностальтии: [Стихи] // Искусство кино. - 1990. - № 7. - С. 11-12.

Ошибка; Вальс, посвященний Уставу караульной службы; Вальсбаллада про тещу из Иванова; Притча: [Стихи] // Огонек. - 1989. - # 34. - C. 13.

"Словно дар свыше...":[Стихи] // Лит.Россия. - 1988. - 5 авг. - С. 15.

"Снова слово становится делом...": [Стихи] // Искусство кино. - 1988. - # 10. - С. 89-102.

Из содерж.: Псалом; Размышлений о бегунах на длинные дистаншии; Левый марш; Заклинание; Мы не хуже Горация; Старый принц.

[Стихи] // Звезда. - 1989. - № 12. - С. 3-8.

Из содерж.: Неоконченная песня; Тонечка; Песня про Синжи Птицу; Все не вовремя.

[Стяхи] // Кн. обозрение. - 1989. - 24 мерта. - С. 10.

[Стихи] // Молодой коммунист. - 1989. - № 7. - С. 79-84.

Из содерж.: Пэсня про майора Чистова; Чехарда с буквами; Фантазии на русские темы....

[Стихи] // Простор. - 1988. - № 10. - С. 142-146.

Содерж.: Про маляров, истопника и теорию относительности; Городской романс; Ночной разговор в вагоне-ресторане; Аве, Мария; Песня об отчем доме.

X X

У микрофона Александр Галич: [Тексти виступл. на западногерм. радиостанции "Свобода", 1971-1976 гг.] // Столица. - 1991. - № 7. - С. 46-49.

"Я говорил о том, что болит...": [Публ. к 70-летию со дня рождения драматурга и поэта] // Сов.библиография. - 1988. - № 5. -С. 43-52.

Содерж.: Автобиография; Письма; Тексты выступлений; Стихи; Библиография публ. 1988 г.

АГРАПОВСКАЯ Г. "Все будет хорошо...": Воспоминания об А.Галиче // Лит.обозрение. - 1989. - № 9. - С. 99-102.

ГАЛАНОВ Б. Возврашение: [О творчестве А.Галича] // Лит.газ. — 1986. — 17 авг. — С. 7.

ЖОВТИС А. А вот она, эта княжка!: [Вступит. ст. к подборке стихотворений А.Галича]// Простор. - 1988. - № 10. - С. 138-141.

ИВАНОВА Т. Воспоминания о прошлом и будущем: [О кн. стихов А. Галича "Возвращение", "Избранные стихотворения" и "Петербургский романс"] // Кн.обозрение. — 1990. — 18 мая. — С. 4.

КАРАБЧИЕВСКИЙ Ю. И вохровии, и заки: Заметки о песнях А.Галича // Нева. - 1991. - № 1. - С. 170-176.

КИМ Ю. Две музн: [О жизни и творчестве А.А.Галича] // Аврора. — 1988. — № 8. — С. 89-92.

КРЕЙТНЕР Н. Галич возвращается // Новое время. - 1988. -- № 43.- С. 48.

ПАНЧЕНКО О. Здесь услышано, здесь пропето: О всезии **А.Гелича** // Лит.Россия. - 1988. - 2 дек. - С. 17.

ПЕДЕНКО С. "Эрика" берет четыре копия": Возвращение А.Галича // Вопр.лит. - 1989. - № 4. - С. 80-112.

ТРОЕПОЛЬСКАЯ Н. "Горькая медь" Александра Галича // В мире квиг. - 1988. - № 6. - С. 23-29.

ЧИЧИБАБИН Б. Галичу; Посмертная благодарность А.А.Галичу: Ствхи] // Искусство кино. - 1988. - № 10. - С. 89; 102.

ШАТАЛОВ А. "Не грусти! Я всего лишь навек уезжаю...": [О поээни А.Галича] // Кн.обсэрение. - 1989. - 24 марта. - С. IO.

ЯМПОЛЬСКИЙ В. Якутская стипендия Галича: Воспеминания // Столица. — 1992. — № 4. — С. 56—58.

Анатолий Тихонович ГЛАДИЛИН (Род. в 1935) В эмиграции с 1976 г.

Бельшой беговой день: [Роман] // Вильнюс. — 1991. — # 1. — С. 130-165; # 2. — С. 139-168; # 3. — С. 109-137; # 4. — С. 57-98.

100-120.

Концерт для трубы с ориестром: [Рассказ] // Огонек. - 1969. - № 30. - С. 20-23

Репетиция в пятикцу: Повесть // Ювость. - 1991. - № 2. - С. 4 -25.

Тумян в Анн-Арборе: Рассказ // Конец века. - М., 1991. - * 3. - С. 72-99.

Наталья Евгеньевня ГОРБАНЕВСКАЯ (Род. в 1936) В эмиграции с 1976 г.

И время жить и время повторять...: [Стихи] // Октябрь. - 1990. - № 7. - С. 102-108.

Из содерж: "Как будто не сдова, а все же..."; "Скоро и ти полюбинь..."; "Все на свете - вдруг..."; "И сдабость - как сила, а слав - как снег..."; "Сбейте окови - сбили окови...".

На чем заложен кленовый лист: [Стихи] // Континент. - 1991. - 5 66. - С. 108-110.

Новые стихи // Камера хранения. - Спо., 1991. - Вып. 2. - С. 7-II.

Содерж.: "Укодит поезд и увозит повесть, ..."; "И слухом растительный..."; "Душенька блукдающая, некная..."; "Быльем поросло в бурьяном..."; "Знаменье было вм: бык..."; "Проглотив девянссто обид..."; "Маковым цветом, лаковым...".

Три стахотворения // Незамеченная земля. - M.-Ilor., 1991. - С. 192-193.

Содерж.: "Все непеви перепети...": "Генеалогичное дерево...": "Но спесь - не в том, что спеть...".

Фридрик ГОРЕНИТЕЙН

(Род. в 1932)

В эмиграции с 1980 г.

Избранное: В 3-х т. - M.: CП "Слово", 1991.

Т. І. Место: Полит. роман из жизни одного молодого человека. 846 с.

¥ × ¥

Зима 53-го года: Повесть // Искусство кино. - 1990. - № 7. - С. 32-47: № 8. - С. 45-59: № 9. - С. 41-64.

Искра: [Рассказ] // Искусство кино. - 1991. - # 3. - C. 71-87. Искупление: Роман // Юность. - 1990. - # II. - C. 5-25; # I2. - C. 6-34.

Койко-место: Роман // Знямя. - 1991. - Кн. 1. - С. 7-79; # 2. - С. 63-122.

Мой Чехов осени и зими 1968 года // Кн. обсирение. - 1989. - 20 окт. - С. 8-9.

Последнее лето на Волге: Повесть // Знамя. - 1992. - Кн. I. -C. 26-54.

Повлом: Ромен-размишление о четирех казнях Господних // Октябрь. — 1991. — # 10. — С. 3-54; # 11. — С. 19-46; # 12. — С. 62-106; 1992. — # 1. — С. 92-115. # 2. — С. 63-114.

С кошелочкой: [Расская: Напеч. с сокр.] // Отонет. - 1990. - \$ 35. - С. II-I4.

Старушки: Рассказ // Дружба вародов. - 1991. - \$ 2. - С. 167-176.

Чок-Чок: [Повесть] // Искусство кино. — 1991. — # 6. — С. 90— 104: # 7. — С. 103—139.

Шампанское с желчыю: Рассказ // Апрель. - 1990, - Вып. 2. - С. 178-206.

() HOM

ГОРЕНИТЕЙН Ф. Мот ин Чехов вийти с портретом царя?: [Басаца с писателем] // Комс. правда. — 1991. — 12 окт.

ГОРЕНИТЕЙН Ф. Участве в "Метрополе" было моей сшибной: [Беседа с писателем] // Независимая газ. — 1991. — 8 окт. — С. ?.

* * *

ХАЗАНОВ Б. Одну Россию в мире видя: [О романи Ф.Горенштейна "Псалом"] // Октябрь. - 1992. - № 2. - С. ПБ-Пз.

Велим Биколаевич ДЕЛОНЕ (1947—1983)

В эмиграции с 1974 г.

Баллада с судьбе: [Стихи] // Огонек. - 1989. - # 38. - С. 12. За вашу и нашу свободу: [Стихи] // Октябрь. - 1991. - # 1. -

Ослеря: "Не пройдет прощенье карнавалом..."; "Я огорошен эвездизм несом..."; "Закат повис..."; "Вить жертвой родини...".

Нортрети в компчей раме: [Повесть] // Аврора. - 1991. - № 5. - С. 68-IO2: № 6. - С. 94-III.

То же: Фрагм. кн. // Горизонт. - 1989. - № 11. - С. 54-64.

[CTHICK] // DHOCTL. - 1991. - \$ 2. - C. 27.

Жэ содерж.: "Я оторошен звездным небом..."; "Лагерные экспромти"; **"Как беглый каториник стою неред тобой..."; "**Ветер красной аграет листвой...".

Тоть нояслова родного еще услихать...: Стихи / Вступит. ст. В. Некресова // Друков народов. - 1990. - № 5. - 0. 147-151.

¥ × ¥

БАХМИІА Т. Лить менут овободи: [О Вадяме Делоне] // Еность. — 1991. — В 2. — С. 26.

НЕХРАСОВ В. **Книта стихов** Ведана Делоне // Дружба народов. - . 1990. - **№** 5. - С. 147-148.

ФЕДОРОВ Г. Портрет в количей рака": [Памяти поэта В.Делоне]. // Рожна. - 1969. - # 7. - С. 65.

Сергей Донатович ДОВЛАТОВ (1941-1990)

В жиграния с 1975 г.

Зона. Заниски надзирателя; Компромисс; Заповедник. - М.: ПРС. - 351 с.

WEMOREE: HOROCTE. - M.: h OTHER, 1991. - 334 C.

Виноград: [Глава из кн.

ат. газ. - С. 16.

na na katawaka na mana ana katawa na kat

тоотранка: Поместь // смалеры - 10.0. - # 4.

зманий: Рассказ // Врезда. 💛 🦠 - Ж I. - С. 101-119.

4. - C. 29-

Переводные картинки: [Очерк] // Инстантин . - 1990. - № 9. - 0.205-211.

По прямой: Рассказ // Отонек. - 1991. - № 3. - С. 12-15.

Представление: Рассказ √/ Звезда. - 1990. - № 10. - С. 57-70.

Рассказы из книги "Чемодан" // Октябрь. - 1989. - # 7. - C. 118-139.

Репетиция: [Отр. из повести "Зона"] // Семья. - 1991. - # 7. - C. 7-8.

Филиал: Записки ведущего: Повесть // Звезда. - 1969. - № 10. - С. 19-88.

Чья-то смерть; Лишний: Расскази // Лит.Арменея. - 1991. - № 3. - С. 54-82.

Юбилейный мальчик: Рассказы // Апрель. - 1991. - Выт. 4. - С. 166-192.

_ %

Из эаписных книжек // Диалог. - 1991. - № 18. - С. 18-20.

Кто такие Вайль и Генис?: [О литераторах эмигрантах] // Лит. газ. - 1991. - 4 сент. - С. 11.

Імтература в онасности - это нормально // Лит.газ. - 1990. - 15 авг. - С. 4.

Но поводу ст. Н.Климонтовича "Опасность словесности" в эмигрант. газ. "Новое рус.слово".

Соло на ИЕМ: Из записных книжек // Лит.обозрение. — 1991. — № 4. — С. 71-73.

О нём

ДСЕДАТОВ С. "Самая больная моя мечта — опубликоваться дома" // Радуга. — 1969. — # 5. — С. 36-37.

* * *

ВАЙЛЬ П., Генис А. Искусство автопортрета: [О творчестве С. Довлатова] // Лит.газ. - 1991. - 4 сент. - С. II.

ЕРОФЕЕВ В. Дар органического беззлобия: [Беседа с С.Довлатовым]
// Огонек. - 1990. - № 24. - С. 28-29.

КАВННОВ В. Свободен от постоя: [О творчестве С.Довлатова] // Новый мир. - 1992. - № 2. - С. 242-244.

КАРАБЧИЕРСКИЙ О. Памяти Сергея Довлатова // Лит/газ. - 1990. - 29 авг. - С. 7.

ЕАРПОВ А. По течению...: Читая повести Э.Лимонова "...У нас была великая эпоха" и С.Довлатова "Филиал" // Лит.газ. - 1989. - 20 дек. - С. 4.

МАРЧЕНКО А. ...Обратимся в печальное: [О повести С.Довлатова "Иностранка"] // Лит.газ. — 1950. — 16 мая. — С. 4.

Лев Савельевич ДРУСКИН (Род. в 1921) В эмигрании с 1980 г.

"А жак веги мои выноснии..."; "Мне снился отъезд мой — все тот же..."; "К нам из Етуттарта звонят..."; "Ой, Алеша..."; "Моя жена в тене..."; "Провода гудит, провода..."; "Друзья уезжают в далекие страны...": [Стихи] // Нева. — 1989. — № 9. — С. 88-89.

[Стихи] // Звезда. — 1969. — № 11. — С. 74-76. Из содерж.: "А во дворе строительный разброд..."; "Ах, разорен мой сан...": "Город сврий и сердичи...".

[Стихи] // Оность. - ISSI. - № 2. - C. 28-29.

Содерж.: "К старухе - горестной и умной..."; "В сердце корочкой стучащий..."; "Испертился барометр старинный..."; "Вы мне сполте, Надежда Андреевна..."; "А как вещи мов виносили...".

Эмновий ЗИНИК (Род. в 1945) В эмиграции с 1975 г.

Лорд и егерь: Роман / Предисл. М.Айзенберга. - М.: СП "Слово", 1991. - 286 с.

* * *

Беженец: [Рассказ] // Столица. - 1991. - № 10. - С. 51-54.

Ротический роман ужасов эмиграции: [С прил. интернью авт.] // Театр. - 1991. - № 5. - С. 104-119.

Русская служба: Роман // Родняк. — Рига. 1990. — # 5. — С. 74 —80; 5 6. — С. 72-80; 5 7. — С. 73-80; 1 8. — С. 73-80; 1 9. — С. 69-80.

Руссофобка и фунгофии: Гл. на романа // Огонек. - 1991. - # 49. - С. 25-27.

О нём

ЭИНИК З. Эмиграния как литературный прием: [Беседа с писателем] // Лит.газ. - 1991. - # II. - C. II.

ШІЙОН с еврейской душой, русским умом и английским серддем: Беседа с писетелем З.Зиником // Столица. — 1992. — № 17. — С. 55—56.

Александр Александрович ЗИНОВЫЕЬ (Род. в 1922) В эмиграции с 1978 г.

Гомо советикус; Мой дом - моя чужбина / Предисл. К.М.Кантора. - М.: Произв. - издат. предприятие "КСР-ИНФ", 1991. - 288 с.

Гомо советикус; Пара беллум. - М.: Моск.работти, 1991. - 412 с. Зиякщие висоти: - М.: Независимое изд-во ПИК, 1991.

- Кн. 1. Баллада с неудаччиках; Притча с пустяках; Сказание с Мадиле. 314 с.
 - Кн. 2. Легенда о крикуне; Іюэма о скуке. 316 с.

* *

Государственный жених: Повесть о простом сов. шпионе // Пульс-информ. - 1991. - № 1. - С. 84-95; № 2. - С. 41-73; № 3. - С. 50 -83; № 4. - С. 41-78.

Живи: Роман // Звезда. - 1991. - № 10. - C. 23-106.

Зияющив высоты: Отр. из кн. // Октябрь. — 1991. — № 1. — С. 30 97; № 2. — С. 23-82; № 3. — С. 59-81.

Иди на Голгофу: [Роман] // Смена. 1991. - № 1. - С. 14-58; № 2. - С. 82-124; № 3. - С. 68-135.

Историческая трагедия: [Об август. событиях 1991 г. в СССГ]// Инженер. - 1991. - № 12. - С. 32-34.

Катастройка: Повесть о перестройке в Партграде: Глави вз. ка. // Радуга. - Таллин, 1991. - * 1. - С. 40-34; * 2. - С. 31-40; * 3. - С. 18-28.

Мой дом - моя чужбина: [Роман в стихах] // Сов.лит. - 1990. - № II. - C. 3-34; № '2. - C. 25-57.

Рука Кремля: Комедия с мирном сосуществовании двух систем // Пульс-информ. - 1991. - № 6. - С. 3-34.

0 нём

ЗИНОВЬЕВ А. "В Советском Союзе нет и не будет никакой демократии...": [Интервью с писателем] // Дит.газ. - 1991. - 4 дек. - С. 4.

ЗИНОВЬЕВ А.А. Доза горького лекарства: [Беседа с делем] // Правда. - 1990. - 6 июня. - С. 8.

ЗИНОВЬЕВ А. "Одну тебя люблю, моя суженая серая земли...": [Интервью с писателем] // Горизонт. - 1989. - № 12. - С. 47-64.

* . *

КАНТОР К. Операция получила кодовое название "Вдова": (О кн. A. Sиновьева "Государственный жених") // Пульс-информ. - 1991. -

₩ I. - C. 8I-83.

МЕДВЕДЕВ Ф. Падение с сияющих высот: [По материалам беседы с писателем А.А.Зиновьевым] // Родина. - 1990. - № 8. - С. 21-25.

Бахыт КЕНЖЕЕВ (Род. в 1950)

В эмиграции с начала 80-х гг.

"Век обоздённого вздоха..."; "Расскажи мне об ангелах. Именно..."; "Незаметно обстроился праздничный град..."; "Словно тетерев, песней победной...": [Стихи] // Огонек. — 1991. — № 50. — С. 9.

Время действия: Стихи // Новый мир. — 1991. — № 9. — С. 3—5. Содерж.: "Время действия — осень..."; "Я уеду, ей-богу, уеду..."; "Смотри, сгущается вима..."; "Сердце хитрит...".

Из книги "Осень в Америке": Стихи // Дружба народов. - 1989. -# 12. - С. 144-146.

Из новых стихов // Новый мир. — 1992. — № 2. — С. 63-64. Содерж.: "Ледяной синевой обделенный..."; "Нет, не безумная

Содерж.: "Ледяной синевой обделенный..."; "Нет, не безумная ткачиха..."; "Обманывая всех, переживая..."; "За головокружитель--- ною делью...".

"Иной яскатель чаши с ядом..."; "Ворованный ветер. Разомкнутый круг..."; "Неясное небо, летящее вбок...": [Стихи] // Юность. — 1991. — № 2. — С. 30—31.

Новые стихи // Знамя. - 1990. - Кн. 4. - С. 77-80.

Из содерж.: "Век обозлённого вадожа..."; "Безымянное небо. Зеленка, и йод..."; "Эй, каменщик в фартуке!..."; "Хорошо на сткрытии ВСХВ...".

Памяти Арсения Тарковского: [Стихи] // Огонёк. — 1990. — № 8. — С. 12.

Плато: Роман // Знамя. - 1992. - Кн. 3/4. - С. 5-78; Оконч. следует.

Послания: [Поэма] // Волга. - 1991. - № 4. - С. 55-69.

[Стихи] // Простор. - 1990. - # II. - C. 36-39.

Из содерж.: "За ледянов, глубокой Летой..."; На востоке стало тесно, а на западе темно..."; "Осень в Америке...". Стихи последних лет // Знамя. — 1991. — Кн. 12. — С. 26-32. Из содерж.: "У д огромною рекою в неподкупную весну..."; "Первый потон или пряный посол..."; "Говори — словно боль заговаривай..."; "Не горый. Горевать не нужно...".

at .

Стихотворения 1982-1987 // Знамя. - 1989. - Кн. 10. - C. 72-82.

Из содерж.: "Ну что молчишь, раскаявшийся странник?..."; "Снятся ли сны?..."; "В д тстве молчал о страховке..."; "Всю жизнь торопиться...".

Вадим КОЗОВОЙ (Род. в 1937) В эмиграции с 1981 г.

Из трех книг: Грозовая отсрочка; Прочь от холма; Поименное. ~ М.: Прогресс, 1991. - 311 с.

* * *

Вариации, наваждения...: [Стихи] // Дружба народов. - 1991. - * 2. - C. 156-159.

Содерж.: Кольбельная; Песня; Остаётся; Наваждения.

Курочка: [Рассказ] // Кн.обозрение. - 1991. - 28 июня. - С. 7. Наваждения // Кн.обозрение. - 1989. - № 45. - С. 9.

0 нем

КОЗОВОЙ В. "...Есть ли еще у поэзии будущее": [Беседа с писателем] // Кн.обозрение. - 1989. - № 45. - С. 9.

Наум Моисеевич КОРЖАВИН (наст. фамилия Мандель) (Род. в 1925) В эмиграции с 1973 г.

Письмо в Москву: Стихотворения и поэмы. - М.: Журн. "Огонёк", 1991. - 29 с.

* * *

"Верность себе самому": Стихи // Октябрь. - 1988. - № 8. - С. 143-149. Содерж.: Стихи о детстве и романтике; Зависть; "Была эпоха денег..."; "...В наши трудные времена..."; Вступление в поэму; На смерть Сталина; "Я пью за свою Россию..."; Отрывки из цикла стихотворений "Наивность"; "Отрывок из поэмы "Сплетня".

Джон Сильвер: Подражание англ. балладе // Сов.биб. иография. — 1990. — № 4. — С. 52-55.

Новые стихи // Октябрь. - 1991. - № 6. - С. 87-90.

Из содерж.: Оторопь; Виктору Некрасову; Вагон; Попытка начала; "Наше время".

Одно спасенье...: [Стихи] // Театр. - 1990. - № 3. - С. 156 - 158.

Из содерж.: "Век откривался для меня не просто..."; Иван Калита; Вариации из Некрасова; Реминисценции; Инерция стиля.

Поэма причастности:[Поэма] // Искусство кино. - 1990. - № 10. - С. 129-131.

Простне вещи: [Стихи] // Огонёк. - 1988. - № 41. - С. 16.

Пусть много смог тн...: [Стихи] // Искусство кино. - 1990. - № 7. - С. 5.

Пять стихотворений // Новый мир. — 1989. — № 3. — С. 137-139. Содерж.: Ленинград; Памяти Маринн Цветаевой; Церковь Снаса на крови; "Довольно!.. Хватит!.. Стала ленью грусть..."; "Ах тн, жизнь моя — морок и месиво...".

[Стихи] // Радуга. - Таллин, 1989. - № 9. - С. 1, 27-31.

Содерж.: Трубачи; "Встреча с Москвой..."; Родине; Баллада о собственной гибели; "То свет, то тень...".

[Стихи] // Театр. - 1990. - № 3. - С. 147-158.

Из содерж.: Из записок; "Век открывался для меня не просто..."; "Меня, как видно, Бог, не звал..."; Иван Калита; "Я не был никогда аскетом...".

Стихи разных лет // Дружба народов. — 1988. — № 12. — С. 186— 189.

Содерж.: "Мой ритм заглох..."; Последний язычник; "Иль впрямь я разлюбил свою страну..."; По ком звонит колокол.

Танька: Поэма // Знамя. - 1988. - Кн. 12. - С. 87-92.

Трубачи; "Все будет, а меня не будет..."; Иван Калита; "Я не

сыл никогда аскетом..."; "Пусть рвутся связи, меркиет свет..."; Рафаэлю; Инерция стиля; Ленинград; Масштабн: [Стихи] // Юность. - 1990. - # 7. - С. 67-69.

"Я каждый день встаю в чужой стране...": [Стихи] // Огонёк. - 1991. - \$ 26. - С. 13.

Я питомец киевского ветра: [Стихи] / Предисл. Р.Заславского // Радуга. - Киев, 1991. - # 10. - С. 95-101.

Содерж.: "Я все запомнил..."; "Я рожден от киевского ветра..."; Матери; Баллада с тишине; "Паравозов голоса..." В Сибири; К мо-ему двадцатипятилетию; На смерть Сталина; Комисоары; "К себе, к себе - каким я был и стал...".

* * *

Анна Ахматова и "серебряный век" // Новый мир. - 1989. - * 7. - C. 240-261.

Из записок // Театр. - 1990. - № 3. - С. 147-155.

Об истинах банальных и небанальных: [Монолог поэта] // Сов. библиография. - 1990. - № 4. - С. 45-51.

Э нём

КОРЖАВИН Н. Гармония против безвременья: [Беседа с поэтом] // Вопр.лит. - 1989. - № 7. - С. 166-182.

КОРЖАВИН Н. Не приемлю экстремизма: "Опальный" поэт отвечает на вопр. "Нового времени" // Новое время. - 1989. - № 18. - С. 46-47.

КОРЖАВИН Н. "Плюрализм в одной голове - это уже шизофрения": Конспект бесед с поэтом] // Комс.правда. - 1991. - 5 апр.

КОРЖАВИН Н. "Русский интеллигент умеет вкладивать дух во что угодно...": [Беседа с поэтом] // Независимая газ. - 1991. - 28 мая. - С. 7.

КОРЖАВИН Н. "Сегодня надо думать не о том, как "пробивать" рукописи, а о том, как писать": [Беседа с поэтом] // Кн.обозрение. - 1989. - 26 мая. - С. I().

КОРЖАВИН Н. Сохранить свободу - трудно: [Беседа с поэтом] // Искусство кино. - 1990. - № 11. - С. 6-10.

КОРЖАВИН Н. Трудные банальные истины: [Беседа с поэтом] // Лит. газ. - 1989. - 22 марта. - С. 7.

КОРЖАВИН Н. "Я не рвался на Запад...": [Беседа с оэтом] // Учит.газ. - 1991. - 23-30 июля. - С. II.

* * *

САРНОВ Б. "Я просто русским был поэтом": [Вступит. ст. к подборке стихотворений Н.Коржавина] // Юность. - 1990. - № 7. -С. 67-68.

СОКОЛОВ Ю. Два дома Наума Коржавина // Известия. - 1992. - 17 Февр. - С. 3.

СУЕТНОВ А.И., Понятовская О.А. Наум Коржавин: Библиография // Сов.библиография. - 1990. - № 4. - С. 54-55.

Михаил Борисович КРЕПС (Род. в 1940) В эмиграции с 1974 г.

Геометрия любви: [Стихи] // Дружба народов. - 1992. - № 1. - С. 118-123.

Из содерж.: Писатель, 1956; Камин в январе; Бабочка и самолет; Наступление фотосинтеза.

Интервью птицы Феникс: [Стихи] // Октябрь. - 1990. - № 12. - С. 106-109.

Содерж.: Зимний день в датском королевстве; Чаепитие с Бродским; Птичка; Окно; Листопад неудач; Интервью птицы Феникс; Георгины; Общежитие.

Мышиние рубаи; Глядищие города; Пчела; Деревенский колодец: [Стихи] // Вность. - 1991. - # 2. - C. 29-30.

Юрий Михайлович КУБЛАНОВСКИЙ (Род. в 1947) В эмиграции с 1982 г.

Возвращение: Стихи. - М.: Правда, 1996. - 29 с. - (Б-ка "Огонёк"; # 31). В отечестве паред распадом: [Стихи] // Знамя. - 1991. - Кн. 10.1 - C. 40-42.

Содерж.: "В отечестве перед распадом..."; "Каким Иоаннам, Биронам..."; "...Многозвёздчатая, неимущая..."; "Когда роковая блестит на..."; "Ветер ерошит зелёное...",

В рассеянных поисках рая...: [Стихи] // Огонёк. - 1990. - № 39. - С. 13.

Два триптиха: [Стихи] // Дружба народов. - 1991. - # 7. - С. 3. -6.

Содерж.: Посвящается Грузии; Памяти Константина Батюшкова.

Жертва вечерняя: Стихи // Знами. — 1996. — Кн. 9. — С. 120-122. Содерж.: "Миллиметровая стружка..."; г.Тутаев (бивв. Роменов-Борисоглябск), на Волге: Возвращение: Под снегом тускими, скуп-.. ным...

жизнь пополам: [Стихи] // Огонёк. - 1989. - ж 6. - С. 9. Из содерж.: Цирк: Утро: Скоро: Апрель-79; "Где каштаны неохватны в струпьях...".

Земля: Стихи // Стрелец. - 1991. - № 3. - С. 4-7.

Из книги "С последним солнцем": Стихи // Знамя. - 1988. - Кн. 11. - С. 106-111.

Содерж.: Бумеранг; Полдень; Суханово; "Комарика в мае..."; Утром, вечером, ночью...; Посвящается Дермонтову; "На холмах, нокрытых снегом..."; Пироскаф; "У волжского домика старая ива стоят..."; Посвящается Волге; Кукушка; Россия, ти моя!

Из лирики! Стихи // Дружба народов. - 1989. - № 12. - С. 82-65.

Из содерж.: Твое молчание; "Мальчиком суриковским за ссыльным..."; Рянарь; Осень в Скифии (1976 год); "Письма с Родины - страшное делс!...".

"Крупиць пигмента с сусальным вкраплением с фрески..."; Стихи // Звезда. - 1969. - № 6. - С. 69.

Новые стихи // Стралец. ~ № I. - С. 14-18.

Содерж.: Спроси, притворившись немор...; Дождь в Кастилии: "Свет течет из зимнего окна..."; "До-гётевой лепки..."; Под сне-

гом тусклым, скудным...".

Памяти алапаевских узников: [Стихотворение] // Новый мир. — 1991. — N 8. — С. 125-126.

Памяти друга: Стихи // Мол.коммунист. - 1989. - № 8. - С. 90.

Перед зеркалом; Чёрный день; Голубь: [Стихи] // Назависимая газ. - 1991. - 17 янв. - С. 7.

Нотаённый лик: Стихи // Новый мир. - 1990. - № 2. - С. 106-107.

Содерж.: В край Киреовских...; Чёрный лебедь; "Всякий цень, как гляжу в окно..."; "Молочко осиное".

Поэзия в условиях выживания: [Стихи] // Юность. - 1992. - № 2. - С. 20-22.

Содерж.: Бег; Памяти Родини; Saravande; "Ентуха, жизнь в её единственном...".

Прощание Игумена Филиппа с Соловецким монастирём в 1566 году: Стихи // Север. - 1990. - № 9. - С. 60.

С юга на север: Стихи // Знамя. — 1989. — Кн. 9. — С. 40-48. Содерж.: "Сын, мужавший — за семью замками..."; "Моя стезя, не столь жестокая..."; С юга на север; "В том краю, где моря Белого..."; Сверчок; Памнти Ееломорья; "Словно полукафтанье опричника..."; "Соловецкие волны, на вас не ступлю никогда..."; Писью; Колежемская сага; Если ветер сирой...; Как по летному поли...; "Систола — сжатие полунапрасное...";

Сладко ль вам под комиссарами?...: [Стихи] // Отенёк. - 1991. - № 38. - С. 30.

Содерж.: Зимняя сказка; Памяти Николая Клюева; В марте 1965 года...; Утро; Стрешнево-69; Переделкино; Ветра зелёный шквал....

[Стихи] // Волга. - 1990. - № 8. - С. 3-11.

Из содерж.: "Кто пробовал силу и волю..."; "На Донском"; "Вариация на закате"; "Земное время".

[Стихи] // Волга. - 1989. - # 3. - С. 93-101.

Из содерж.: Вальдшнеп; Тайна; Вечер; Коньки; Цирк; Шатура-72; Велимир; "Нервы сдали, а глаза..."; Памыти Джона Китса.

[Стихи] // Лит.газ. - 1990. - 31 янв. - С. 6. Содерж.: Час пик; Встреча; На Донском; "Розоватого блеска намало в москве ноутру..."; "...С ночей, где комари и гниди...".

[Стихи] // Радуга. - Таллин, 1989. - № 1. - С. 32-35.

Содерж.: Чёрный дель; Таллин осенью; Рыцарь; Перед зеркалом; Европейская ночь.

[Стихи] // Юность. - 1990. - № 2. - С. 82.

Из содерж.: "То реквиемом, то осанной..."; "Ми будем с тобой перед Богом чисти..."; "На родной земле...".

¥ ¥

За пеладина кр. ...: Читая И.Листынску и // Лит.газ. - 1990. - 12 сент. - С. 6.

Императрица в повествовании [А.Солженицына] "Красное колесо" // Страницы русской зарубежной печати. — Мюнхен; М., 1990. — С. 364-388.

Ко всем нам: [К двухлетию висылки А.И.Солженицына за пределы страни: Писъмо поэта, 1975 г.] // Лит.газ. - 1990. - 14 февр. - С. 7.

"Минводхоз" Зарубежья: [О работе на радиостанции "Свобода"] // Москва. - 1992. - № 1. - С. 103-107.

Поэзия и неправда // Кн. обозрение. - 1989. - 8 дек. - С. 10.

Поэзия нового измерения: [О книгах И.Бродского] // Новый мир. - 1991. - # 2, - C. 242-246.

Хроника, роман, эпос...: [Об эпопее А.И.Солженицына "Красное колесо"]// Кн.обозрение. - 1989. - 20 окт. - С. 4-5.

0 нём

КУ БЛАНОВСКИЙ Ю. Не отрекаются любя...: [Беседа с поэтом] // Комс.правда. - 1990. - 18 февр.

КУБЛАНОВСКИЙ Ю. "Но от века желанное нам...": [Поэт о своём творчествє] // Кн. сбозрение. - 1989. - 9 июня. - С. 10.

Привкус счастья и бедствия: [Беседа с поэтом] // Лит.газ. - 1990. - 14 февр. - С. 7.

* *

ЛИТКИН С. "Судъба стиха - миродержавная": (О поэзии Юрия Куб-

иве то того ј // Знами. - 1991. - Кн. 10. - С. 43-45.

НУКОЛА ЗВА О. Филологическая словесность, или Как фильтроветь "отжатое": Заметки о заметках: [О поэзии ы.Кублановского] // Кн. сбозрение. - 1991. - 28 идня. - С. 5.

РАССКА ЗОВА Т. Филологическая ностальгия: О поэзии D.Кубланов-— // Лит.газ. — 1991, — 15 мая. — С. 10.

Александр КУСТАРЕВ

Beanc: Pacches // Abpopa. - 1991. - # 11. - C. 26-62

Разногласия и борьба, или Шестёрин, велети, тувы: Роман // г рора. - 1990. - № 3. - С. 41-82; № 4. - С. 34-91.

0 нём

© СТАРЕВ А. Поминки по эмигрантской литературе?: [Беседа с нисателем] // Лит.газ. - 1991. - 3 июл. - С. Ч.

НЕВЗГЛЯДОВА Е. Превр [О кн. А.Кустарёва "Разногласия и борьба"] // литъган. - 1990. - 29 авг. - С. 5.

Эдуард Венизминович ЛИМОНОВ (наст. фамилия Савенко) (Род. в 1943) В эмиграции с 1974 г.

Дневник неудачника, или Секретная тетрадь: Отр. // Отонек. — 1990. - # 7. - С. 19-21.

История его слуги: [Отр. из романа] // Столица. - 1992. - № 10. - 0. 59-62.

Когда поэты былы молодымы: Рассказ // Конец века. - М., 1991. - № 1. - С. 300-319.

Красавица, вдохновлявшая поэта: [Рассказ] // Юность. - 195ī. - № 2. - С. 32-37.

Отель "Винслоу" и его обитатели: [Фрагм. из романа "Это я — Эдичка"] // Огонек. — 1991. — № 41. — С. 14-17.

"Прекрасен приезд в сонный город авантюристє ..."; "Самое написание слов "двадцатое мая"...; "Унылый сонный дождь...":[Стихи] // Кн.обозрение. - 1990. - 25 мая. - С. 9. Расскази: Муссолини и другие фашисти...; Юбилей дяди Изи // Наш современник. - 1992. - # 3. - C. 109-136.

[Стихи] // Аврора. - 1990. - № 8. - С. 120-124.

[Стехи] // Студ.меридиан. - 1991. - № 12. - C. 53-54.

Содеря: "Жёлтая извилистая собака..."; "Этот день невероятный..."; "Сосед англичанин надел кожух..."; Кэна бандита; Фрагмент; Начало; Себе самому.

..У нас была Великая Эпоха: [Автобиогр. повесть] // Знамя. -- 1989. - Кн. II. - С. 4-77.

Фальшивая демократическая, фальшивая революция: [Об август. путче 1991 г.] // Лит.газ. — 1991. — 16 окт. — С. 5.

0 Hem

ДИМОНОВ Э. "В этом был какей-то азарт": [Интервые с писателем]
// Юность. - 1991. - # 2. - С. 36-37.

ЛИМОНОВ Э.В. "...Я хочу умереть молодыл...": [Беседа с пясателем] // Кн.обозрен э. — 1990. — 25 мая. — С. 8-9.

ЛУМСНОВ 3. Это я - Эдичка!: [Беседа с писателем] // Комс. правда. - 1990. - 3 яни.

ДИАЛОГ с "нормальным писателем": [Беседа с писателем З.Лимоновым] // Огонек. - 1990. - № 7. - С. 18-19.

* _ *

КАРПОВ А. По течению...: Читая повести Э.Лимонова "...У нас была великая эпоха" и С.Довлатова "Филиал" // Лит.газ. — 1989. — 20 дек. — С. 4.

МЕЛЕСАЕВ Ф. Целую руку русской револиции: Встреча с ним. с Эдичкой Лимоновым // Родина. - 1991. - № 11-12. - С. 128-133.

ПРОНИН В. [Рец. на повесть Э.Лимонова "...У нас была великая эпоха"] // Дет.лит. — 1990. — № 7. — С. 54-55.

LATAЛОВ А. ЕСЛИ ОНТЬ ЧЕСТНЫМ: [Предисл. к публ. подборки стихотворений Э.Лимонова] // Андора. — 1990. — № 8. — С. 120-121. Лез Кладимирович ЛОСЕВ (паст. фамилия Лифшиц) В эмиграции с середины 70-х годов

"Logic TMLTE жэк одна": [Стихи] // Октябрь. - 1990. - № 9. -

: Поовящение; Икона; Дождъ; Почерк; Три рубля; Земстению.

на книги "Чудесный десант": Стихи // Дружба народов. - 1991. § 1. - С. 137-139.

Солерк.: Челобитная; Стихи о романе; Подписи к виденным в делве картинкам.

Кровь; Унижение гения; Подражание; 18 век; Новые сведения о рле в Кларе; Звукойодражание; Я о Дото Suc: [Стихи]-// Звезда,. 1801. В 8. — С. 87-88.

Новне стихи // Октябрь. - 1992. - № 3. - С. 75-78. Соверж.: Гипрофойл; Висоцкий поёт оттуда; Русская ночь; News;

Мовие стихи // Стрелец. - 1991. - № 3. - С. 54-60.

Содерж.: Унажение генян; Новые сведения с Карле и Кларе; Иссиф одский, или Сда на 1957 год; Гидрофойл; "Парижская жизнь"; Паита бры Михайлова; 30 января 1956 года (У Пастернака); Засытые превни.

"Он говорил: "А это базилик..."; "Шаг вперёд. Два назад. Шаг вред..."; Пушкин; Почерк; Записки театрала: [Стихи] // Звезда. 1990. - № 9. - С. 94-96.

Вамятя Юрин Михайлова: [Стихи] // Аврора. - 1991. - № 10. - 49.

[Стяхи] // Аврора. - 1992. - * 3. - С. 135-142.

Из содерж.: Левлосев; Памяти поэта; ПВО; Двенадцать коллегий.

Стихи // Знамя. - 1991. - FH. II. - C. 7I-80.

Из сецерж.: Рота Эрота; Растовор с нью-йоркским поэтом; Нелётя гогода; М; Балерик; Памяти Москен; Памяти Пскова.

[Стихи] // Знамя. - 1989. - Кн. 11. - С. 173-_82.

Из седерж.: "Понимаю - ярме..."; "...в "Костре" работал...";

"Покуда Мельпомена и Евгерпа..."; Тринадцать; Разговор: Стихи о романе; Мон кг та.

"Ты слышишь ли, створки раскрылись, але..."; 1974; Братья К.; "Сожжено и раздвинуто"; "Прошла сусбота, даже не напился...": [Стихи]// Огонёк. - 1990. - № 23. - С. 24.

Читая Милоша; Памяти Покова; Тринадцать русских: ¿Стихи] // Юность. - 1991. - № 1. - С. 28.

Онём

ШАРЫМОВ А. Ряд фраз о Льве Лосеве // Аврора. ← 1992. — № 3.
— С. 134—135.

Аркадий Львович ЛьВОВ (Род. в 1927) В эмигрании с 1976 г.

Двор: Роман // Дружба вародов. - 1991. - № 2. - С. 58-155; № 3. - С. 7-137; № 4. - С. 121-156.

Штрафник: Рассказ // Отонёк. - 1991. - № 18. - С. 14-16.

О нём

БАРУЗДИН С. Возвращение: Об Аркадии Львове // Дружба народов. — 1991. — № 2. — С. 55—58.

Владимир Емельяновач МАКСИМОВ (Род. в 1932) В эмиграции с 1973 г.

Собрание сочинений: В 8 т. - М.: Терра, 1991.

Т. 1: Мн обживаем землю; Жив человек; Дорога; Стань за черту Баллада о Савве: Повести. - 397 с.

Т. 2: Семь дней творения: Роман. - 507 с.

Заглянуть в бездну: [О А.В.Колчаке]; Ковчег для незванных: | Романы]. - М.: Сов.Россия, 1991. - 446 с.

Звезда адмирала Колчака: Роман. - Минек: Эриден, 1991. - 224 Комендант великого затишья: Докум. прозд. - М.: Совраменник; 1991. - 238 с. Мы обживаем землю: Реман, повести. - М.: Мол.гвардия, 1991. - 608 с.

* * *

Берлин на исходе ночи: Трагифарс в 2 актах, 6 явл. // Соврем. драматургия. - 1991. - # 4. - С. 2-21.

Заглянуть в бездну: Роман // Знамя. — 1990. — № 9. — С. 8-75; № 10. — С. 70-139.

И ав воздам...: Гл. из кн. // Лат.газ. - 1990. - 26 сент. - C. 6.

То же: Гл. из романа // Слово. - 1991. - № 3. - С. 18-22.

Карантин: Роман // Москва. - 1991. - # 1. - С. 5-47; # 2. - С. 20-53; # 3. - С. 55-125.

Ковчег для незванных: Роман // Моск.вестн. - 1990. - № 7. - С. 3-82; № 6. - С. 3-90.

Кто боится Рэя Брэдберн?: Сцен. фантазия в 2 актах и 6 сценах // Современ.драматургия. - 1990. - № 1. - С. 54-79.

Прощание из ниоткуда. Чаша ярости: Роман // Согласие. - 1991. - № 3. - С. II-52; № 4. - С. 47-98; № 5. - С. 69-128.

Семь дней творения: Роман / Предисл. И.Виноградова // Октнорь. - 1990. - # 3. - С. 17-69; # 7. - С. 56-101; # 8. - С. 16-55; # 9. - С. 70-135.

Четверг, поздний свет: [Отр. из романа "Семь дней творения"] // Смена. - 1990. - № 4. - С. 162-220.

* *

Мародёрствующие залуны: [О нарушении этики некоторыми сов. литераторами при оценке деятельности писателе* рус.зарубежья] // Лит.Россия. — 1990. — 9 марта. — С. 24.

"Надо признаться - все мы жертан..." // Кн.обозрение. - 1990. - 6 апр. - С. 8-9.

О нем

МАКСИМОВ В.Е. Идти к национальному согласию: Беседа с писателем // Кн.обозрение. - 1990. - 2 нояб. - С. 7. **Политический распото зарубелья:** [Беседа с писателем]

жения в то начинаем новую эпоху...": [Беседа с настанаем - С. 5.

Марка В. На не в варили. (Беседа с пи-11 России — 1991. — 31 авг. — 6 сент. — С. 8.

В. "Спенать маг макстречу друг другу...": [Беседа с писатами] / Ка.об. реше. - 1991. - 26 анр. - С. 8-9.

жинство В. Симко ж быть русских натриотом: Беседа с писателия // Комс. крима. — 1950. — 29 ман.

*

. "Из телести недоброй...": 0 романе В.Максимова "Семь творение" // Лит.газ. - 1991. - 17 анр. - С. 10.

жисатель, писсилент, жингрант, патриот: У нас в гостях Вл.Максания: [Беседа с жисателев] // Междунар.жизнь. — 1992. — № 1. — С. 150-158.

INTAT A. В гостях у "Континента": [По материалам беседи с писеледем рус. нарубеные, гл. ред. европ. мурн. "Континент" В.Е. Максимовии: // Вность. — 1989. — № 12. — С. 80—84.

Door Betareset MAKEEB

(Род. в 1931) В эмиграция с 1974 г.

Велий дик: Новесть, расскази. - М.: Худож.лит., 1991. - 158 с. Тоже из инто: Расскази]. - М.: Моск.рабочий, 1991. - 143 с.

¥ . ¥

Барменство и оканнство: (110 жа-дегенда) // Родина. - 1991. - **5 Ую. - С. 141-14**6.

Москонский гамбит: Роман // Согласие. — 1991. — № 2. — С. 147— 177: № 3: — С. 73—152.

Мари: Из цикла "Американские расскази" // Независимая газ. -

[991. - 21 марта. - С. 7.

Нежность; Ваня Кирпичиков в ванне; Хозяин своего горяа: [Расскази] // Родник. - 1990. - № 2. - С. 27-31.

Русские сказки // Знамя. - 1990. - Кн. 7. - С. 140-146.

Сельская жизнь: Рассказ // Вестн. невой лит. - 1990 - Вып. 2. - С. 147-149.

Сереженька; Не те отношения: [Рассказн] // Кн. обозрение. - 1989. - 25 авг. - С. 8-9.

Управдом перед смертью: Рассказ // Сов.лит. - 1990. - * 1. - C. 32-39.

Утро: Рассказ // Кн. обозрение. - 1990. - 7 дек. - С. 5.

Философия русской патриотической лирики: Эссе // Сов.лит. - 1990. - # 1. - С. 39-50.

0 нем

МАМЛЕЕВ Ю.В. Конфликти — контакти Юрия Мамлеева // Кн.обозрение. — 1989. — 17 нояб. — С. 6.

МАМЛЕЕВ Ю. Небо над адом...: [Беседа с писателем] // Учат.газ. - 1989. - 23 дек.

МАМЛЕЕВ Ю.В. "По контрасту Россия познается лучше": [Беседа с прозаиком] // Лит.учеба. - 1990. - Кн. 6. - С. 180-183.

МАМЛЕЕВ D. "Политикой и не занимался": [Беседа с писателем]// Россия. — 1991. — 2—8 окт. — С. 12.

МАМЛЕЕВ Ю.В. "Русские ближе всех к первоисточнику бытия...": [Беседа с писателем] // Независимая газ. — 1991. — 21 марта. — С. 7.

МАМЛЕЕВ Ю. Сохранить душу: [Беседа с писателем] // Сел.молодежь. - 1991. - № 7. - С. 12-15.

* * *

ДАРК О. Подполье Юрия Узилеева: [О прозе Ю.Мамлеева] // Родник. - 1990. - № 2. - С. 27.

НАГИБИН Ю. О Мамлееве // Кн.обозрение. — 1990. — 7 дек. — С. 4.

Юрий Георгиевич МИЛОСЛАВСКИИ (Род. в 1946) В эмигрании с 1973 г.

в эмиграции с 1573 г.

Ст щума всадников и стрелков: Рассказ // Дружба народов. - 1991. - № 12. - С. 170-177.

Укрепленные города: Роман // Дружба народов. - 1992. - № 2. С. ?-91.

O HOM

ЯКОВИЧ Е. Возвращение, или слези на глазах императора: Штрих к портрету D.Милославского // Лит.газ. - 1991. - 7 авг. - С. 10. L

Виктор Платонович НЕКРАСОВ (1911-1987)

В эмиграции с 1974 г.

В окопах Сталинграда: Роман; Расскази; Повесть / Сост. Т.П. Голованова, А.А.Аль. — Спо.: Лениздат, 1991. — 509 с.

В самих адеких котлах побывал...: Сб. повестей и рассказов, воспоминаний и писем. - М.: Мол. гвардия, 1991. - 445 с. /

Маденькая печальная повесть: Проза разных лет / Сост., послесл. А.Берзер. - М.: Известия, 1991. - 510 с.

По обе стороны океана; Записки зеваки; Саперлипопет, или Если б да кабы, да во рту ресли гриби... / Сост., подгот. текста, примеч. А.Е.Парниса. - М.: Худож. лит., 1991. - 400 с.: ил.

* * *

Городские прогудки: Повесть // Юность. - 1988. - № 7. - С. 8-31.

Два рассказа // Звезда. - 1989. - Ж II. - С. 67-73. Содерж.: Как я стал шевалье; Мраморная крошка.

Из цикла "Маленькие портреты" // Дружба народов. - 1968. - № 8. - C. 226-232.

Маленькая печальная повесть // Дружба народов. - 1989. - № 5. - С. 107-152.

Мама; Старый уличный фонарь: Рассказы // Радуга. - Киев, 1990.

№ IO. - C. 94-IO5.

По обе стороны стены: [Отрывок из кн.] // Огонек. - 1991. - 26. - C. 23-24.

Праздник, который всегда и со мной...: Страницы наследия // намя. - 1990. - Кн. 5. - С. I4-49.

Саперлипопет: Повесть // Октябрь. - 1991. - № 4. - С. 3-55.

* * *

Записки зеваки: [Эссе] // Независимая газ. - 1991. - 15 июня. С. 7.

Книга стихов Вадима Делоне // Дружба народов. - 1990. - № 5. - 147-148.

"...Привязанность наша была взаимной": Из переписки В.Некрасоа с А.Рожлиным // Радуга. - Киев, 1991. - № 6. - С. 86-92.

Трагедия моего поколения: "В окопах Сталинграда": до и после // Лит.ras. - 1990. - 12 сент. - C. 15.

Фронтовые письма Виктора Некрасова [1943-1944] // Огонек. - 989. - № 8. - С. 16-20.

О нем

IУЛИА Г. О Викторе Платоновиче Некрасове: [Публикация] // Лит. аз. - 1990. - 21 нояб. - С. 7.

ДЗЮБА И. Не сдавшийся лжи: [Из воспоминаний о писэтеле В.Некраюье]// Радуга. — Киев, 1990. — № 10. — С. 106-116.

КАРДИН В. Виктор Некрасов и Юрий Керженцев // Вопр.лит. - 1989. - Ж 4. - С. 113-148.

КИПНИС-ГРИГОРЬ В Г. И только правду...: [О писателе В.Некрасозе]// Лит. газ. - 1989. - 18 окт. - С. 6.

КОНЕЦКИИ В. Последняя встреча: [Воспоминания о В.П.Некрасове] // Огонек. - 1988. - № 35. - С. 10-14.

0 В.НЕКРАСОВЕ: [Из воспоминаний] // Знамя. - 1990. - Кн. 5. - 3. 49-53.

ПРИВАЛОВ К. "Это вам говорю из Парижа я...": Встречи с В.Некрасовым // Лит.газ. - 1988. - 31 авг. - С. 5. СУРИС Б. Сосед по фронту: [Памяти писателя В.П.Некрасова] // Нева. - 1990. - № 10. - С. 198-202.

УТЕВСКАЯ П. Мозаика: [Воспоминания о писателе В.П.Некрасове] // Радуга. - Киев. 1991. - # 2. - C. 109-I14.

ШТРИХИ к портрету Виктора Некрасова: [Восломинания о писателе // Радуга. - Киев, 1990. - ¥ 2. - C. 99-128.

ЮХТ В. Время последних вопросов: [О творчестве В.Некрасова] / Лит.обозрение. - 1992 - № 1. - С. 86-89.

Игорь ПОМЕРАНЦЕВ (Род. в 1948) В эмиграции с 1978 г.

Вешь и жанр: Стихи // Октябрь. - 1991. - № 11. - С. 15-18. Содерж.: Из писем к другу; Послание к себе в Лондиниум; "За-бытый лес, что отщумел"; "Люди с акцентом - ..."; "Я пошутил: представь себе, сказал, ...".

Возлюбленный: Рассказ // Сел.молодежь, - 1991. - # 4. - С. 23-27.

То же // Родник. - 1989. - № 5. - С. 14-18.

Всхлинн по углам: Рассказ // Эгонек. - 1992. - № 10. - С. 20-22.

Граница света: [Стихи] // Октябрь. - 1990. - № 10. - С. 47-50.

Из содерж.: "Ночами, такими туманными..."; "В сентябре я с болы венноминаю..."; "Поздно вечером..."; "Пасть собаки"; Неотправлен-

"Моя родина одиночество"; Из дневника; С букетом роз; Расскази // Камера хранения. - Спб., 1991. - Выл. 2. - С. 69-94.

Немного о тебе, Иосип: [Рассказ] // Незамеченная земля. - М.-Пог, 1991. - С. 25-39.

От автора: (Из ящика 70-х). [Стихи] // Знамя. - 1991. - Кн. 5. - С. 159-160.

Содерж.: "Сомненья прочь!.."; "А было время, номнишь, на перрон..."; "От голословности полей, равнин декабрьских...".

Читая Фолкнера: Рассказ // Родник. - 1990. - № 10. - C. 14-20.

Довольно кровавой пищи: [Заметки о поэзии] // Нева. - 1991. - % 6. - C. 194-196.

"Жилищный фонд поэзии" и другие эссе // Звезда. - 1991. - № 12. - С. 195-197.

По шкале Бофорта: [Заметки о кн. Л.Броха "Словарь ветров"] // Знамя. - 1991. - Кн. 10. - С. 235-239.

Дмитрий Петрович САВИЦКИЙ (Род. в 1944) В амиграции с 1978 г.

Ниоткуда с любовью: [Роман]; Вальс для К.: [Повесть]; Рассказы. Стихи. - М.: Радуга, 1990. - 414 с. - (Рус.зарубежье).

X X X

Горькие желания: Фрагм. из романа / Преди п. А.Марченко // Лит. обозрение. - 1991. - № 8. - С. 40-49.

Прил.: Интервыр с Д.Савицким, С. 49-52.

Не выбираясь на поверхность: [Очерк о метро] // Столица. - 1992. - № 6. - С. 54-55.

Низкие звезды лета: Рассказ // Сов.лит. - 1990. - № 6. - С. 20 -28.

"Что нас толкает в путь?": [Записки писателя] // Иностр.лит. - 1990. - # 9. - C. 211-218.

0 нем

САВИЦКИЙ Д. "Человеку с моим прошлым нелегко везде": [Интервыю] // Столица. - 1992. - № 6. - С. 52-53.

Андрей Донетович СИНЯВСКИЙ (псевд. Абрам Терц) (Род. в 1925) В эмиграции с 1973 г.

Диссидентство как личный опыт // Юность. — 1989. — № 5. — С. 88 -91.

"Коммунизм — это советская власть плюс эмиграция всей страни": Анекдот как средство расслаоиться и получить удовольствие // Родина. — 1991. — 1 8. — С. 31-33.

Литературный процесс в России // Даугева. - 1990. - № 5. - С. 95-II3.

Люди и эвери: По кн. Г.Владимова "Верный Руслан (история караульной собаки)" // Вопр.лит. - 1990. - № I. - C. 61-86.

Мысли врасплох: От . из кн. // Огонек. — 1997. — № 51. — С. I4 —I6.

Один день с Пастернаком: Выступл. на коллоквиума в Серизи (Франция), сент. 1975 г. // Юность. - 1990. - № 2. - С. 83-85.

Отечество. Блатная песня...: Письма из эмиграции // Нега. -- 1991. - \$ 4. - C. 161-174.

Прогулки с Пушкиным // Вопр.лит. - 1990. - # 7. - С. 155-175; # 8. - С. 81-111; # 9. - С. 146-178.

То же: Фрагмент // Октябрь. - 1989. - № 4. - С. 192-199.

Река и песня: Очерк // Дружба народов. - 1990. - № 10. - С. 233-241.

Сны на Православную Пасху: [Из дневника писателя] // Апрель. - 1991. - Вып. 3. - С. 296-301.

"Спокойной ночи": [Отр. из романа] // Лит.газ. - 1991. - 30 янв. - С. I.

Стилистические разногласия: [Заметки писателя] // Искусство кино. - 1989. - № 7. - С. 34-38.

Трактат о мышах и о нашем непонятном страхе перед мышами: Из кн. "Спокойной ночи" // Огонек. - 1991. - № 5. - С. 26-29.

Что такое социалистический реализм: [Публ. ст. 1957 г.] // Лит.обозрение. - 1989. - № 8. - С. 87-101.

0 нем

ЦЕНА метафоры, или Преступление и наказание Синявского и Даниэля: [Сборник]. - М.: Книга, 1989. - 526 с. - (Время. Судьбы).

* * *

СИМВСКИЙ А.Д. Андрей Синявский: "Пушкин - наш смеющийся гений": [Беседа с писателем] // Лит.газ. - 1990. - 8 авг. - С. 7.

СИНЯВСКИЙ А.Д., Розанова М.В. Беседы с Андреем Синявским и Марией Розановой о Пушкине, и не только о нем // Кн.обозрение. — 1990. — 26 янв. — С. 8—9.

СИНЯВСКИЙ А.Д. Должен ли поэт давать совети царю...: [Беседа с писателем] // Комс.правда. - 1991. - 9 янв.

СИНЯВСКИЙ А.Д. Разговор с Абрамом Терцем об Андрее Синявском: Беседа с писателем // Независимая газ. - 1991. - 18 июля. - С.5.

СИНЯВСКИЙ А., Розанова М. "Самые серьезные разногласия между людьми — не политические, а стилистические": [Беседа с писателем] // Обществ.науки. — 1989. — № 5. — С. 158-169.

СИНЯВСКИЙ А., Розанова М. "Там мн считаемся красными..." // Кн.обозрение. - 1989. - I3 янв. - С. 3.

* * *

БАТКИН Л. Синявский, Пушкин — и мн: [Заметки о кн. А.Д.Синявского "Прогулки с Пушкиным"] // Октябрь. — 1991. — № 1. — С. 164— 193.

БУКАЛОВ А. Стволы Лепажа: [О кн. А.Д.Синявского "Прогулки с Пушкиним"] // Новое время. - 1990. - № 24. - С. 46-47.

ЕАЙЛЬ П., Генис А. Лабардан!: Андрей Синявский как Абрам Терц // Урал. - 1990. - № 11. - С. 184-192.

ГАЧЕВ Г. Андрей Синявский - Абрам Терц и его роман "Спокойной ночи" // Моск.вестн. - 1989. - № 1. - С. 235-266.

IУЛЬ Р. Протулки хама с Пушкиным: [О книге А.Терца (А.Синявского) "Протулки с Пушкиным"] // Кубань. - 1989. - № 6. - С. 67-71.

ЕВГРАФОВ Г., Карпов М. По статье 70-й...: 10 судеб. расправе над писательми А.Синявским и Ю.Даниэлем в 1966 г.] // Огонек. - 1989. - № 19. - С. 20-24.

ЛИНЕЦКИЙ В. Абрам Терц: лицо на мишени: [О творчестве писателя А.Синявского] // Нева. - 1991. - № 4. - С. 175-180.

МАРЧЕНКО А. Опит разномислия внутри инакомислия: [Предисловие

O HOM

СОКОЛОВ Саша. Американци не мотут понять — с чем это можно говорить два часа: Беседа с писателем // Оность. — 1989. — № 12. — С. 66-67.

СОКОЛОВ С. "В Мичигане и писах о Волге": [Беседа с писателем] // Рос.газ. - 1991. - 2 марта.

СОКОЛОВ С. "Время для частных бесед...": [Беседа с писателем] // Октябрь. - 1989. - № 8. - С. 195-202.

СОКОЛОВ Сеща. "Спасение - в языке": [Беседа с писателем] // Лит.учеба. - 1990. - № 2. - С. 180-184.

СОКОЛОВ Саша. "...Я вернулся, чтобы найты потерянное": [Беседа с писателем] // Родина. — 1991. — # 4. — С. II-14.

* * *

БИТОВ А. Грусть всего человека: [Послесл. ь повести Сами Соколова "Школа для дураков"] // Октябрь. — 1989. — 2 3. — С. 157— 158.

90РИН А. Насылающий ветер: [О произведениях Сави Соколова] // Новый мир. — 1989. — № 12. — С. 250—253.

ПОТАПОВ 3. Очарованный точильщик: Опыт прочтения: [С кн. Саши Соколова "Между собакой и волком"] // Волга. - 1989. - \$ 9. -С. 103-107.

ФРИДМАН Дк. Ветру нат указа: Размишления нед текстами романов "Пушкинский дом" А.Битове и "Школа для дураков" Сами Соколова // Лит.осозрение. - 1989. - # 12. - С. 14-16.

Александр Исаевич СОЛЖЕНИЦНН (Род. в 1918) В эмиграции с 1974 г.

малое собрание сочинений. - M.: ИКОМ НВ, 1991.

- Т. І. В круге первом: Роман: Кн. І. 381 с.
- Т. 2. В круга первом: Роман: Кн. 2. 379 с.
- Т. 3. Рассказы. 285 с.
- Т. 6. Архипелаг IV ЛАГ, 1918-1956: Опит худож. исследования: [Ч]. 1-2. 429 с.

Т. 6. Архипелаг IУЛАГ, 1918-1956: Опыт.худож. исследования: Гт. 2: Ч.] 3-4 - 574 с.

Т. 7. Архипелат IVЛАГ, 1918-1956: Опыт худож. исследования: [Т. 3: Ч.] 5-7. - 527 с.

Избраниал проза: Рассказы, повесть. - М.: Сов. Россия, 1990. - 703 с.

Август Четырнациятого: Роман. - М.: Худож. лет., 1991-1992. - (Роман-газета. - 1991. - № 23/24; 1992. - № 1-3.).

В круге первом: Роман. - М.: Худсж. лит., 1390. - 765 с.

Хак нам обустровть Россию. Посильные соображении. - М.: Патряот, 1991. - 62 с.

Пьеся. - М.: Центр "Новий мир": Искусство, 1990. - 414 с. Содеря.: Пир победителей; Пленники; Республика труда; Свет, который в тебе; Свеча на ветру.

K × X

Ангуст Четырнадцетого: Роман См.:

Красисе колесо. Узел 1.

Архилемат IV ЛАГ: Гл. из ремана // Лаугава. - 1989. - № 10. - С. 77-104; № 11. С. 37-56; № 12. - С. 77-92.

То же // Лит.Киргизстан. - 1989. - № 10. - С. 63-98.

Архипелат IV МАГ (1918-1956): Оныт худож. мослед.: Ч. 5. Катор га // Волга. - 1990. - № 1. - С. 3-71; № 2. - С. 3-56; № 3. - С 3-34; № 4. - С. 3-29.

Архипелат IV НАГ (1918-1956): Опыт худож. исслед.: Гл. из кн. // Новый мыр. - 1989. - # 8. - С. 7-94; # 9. - С. 68-165; # 10. - С. 25-149; # II. - С. 63-175.

Бодалоя теленок с дубом: Очерки литературной жизни // Новый мир. - 1991. - № 6. - С. 6-116; № 7. - С. 65-158; № 8. - С. 5-124; № 11. - С. 119-146; № 12. - С. 5-76.

То же: [Отр. из кн.] // Невое время. - 1990. - ж 35. - С. 38-

В круга первом: Роман // Новий мир. - 1990. - № 1. - С. 5-94; № 2. - С. 6-88; № 3. - С. 31-II6; № 4. - С. 23-I20; № 5. - С. 6-

Зняют истину танки!: Кинописатой для экрана изремен, форми // Дружба виродов. — 1989. — С. 70-132.

Как жаль: [Рассказ] // Труд. - 1990. - 3 ирня.

Красное колесо: Повествованье в отмерен. сроках: Узел І. Латуст Четириалиятого // Ввезда. — 1990. — # І. — С. 3-63; # 2. — С. 91-115; # 8. — С. 54-86; # 4. — С. 7-35; # 5. — С. 113-142; # 6. — С. 79-115; # 7. — С. 48-99; # 8. — С. 17-63; # 9. — С. 5-51; # 10. — С. 5-53; # 11. — С. 6-62; # 12. — С. 5-44.

Красисе колесо: Новествованье в стиерен. сроках: Узел П. Охтябрь Нестиализтого // Ним современник. — 1990. — # 1. — С 68-122; # 2. — С. 64-146; # 3. — С. 27-91; # 4. — С. 113-135; # 5. — С. 56-79; # 6. — С. 99-126; # 7. — С. 60-79; # 8. — С. 38-120; # 9. — С. 15-67; # 10. — С. 21-79; # 11. — С. 14-96; # 12. — С. 41-119.

Красное колесе: Повествование в отмерен. срсках: [Отр. ме вч. "Октябрь Шестмадиалого"] // Аврора. - 1990. - № 1. - С. 10-35.

Красное колесо: Повествованые в отмерен. срокаж: Узел Ш. Март Земналиатого (т. І. І-170) // Нева. — 1990. — # І. — С. 7-34; # І. — С. 4-89; # З. — С. 4-78; # 4. — С. 4-44; # 5. — С. 6-82; # 3. — С. 5-90.

Красное колесо: Повествовеные в отмерен. сроках: Узел Ш. Март Семнадцатого (Т. 2. - Гл. 171-353) // Нева. - 1991. - № 6. - С. 5-50; № 7. - С. 35-70; № 8. - С. 65-88; № 9. - С. 7-24; № 10. - С. 6-IGI; № 11/12. - С. 5-259.

Красное колесо: Повествованые в отмерен. сроках: Упал Ш. Март Семналиатого. (Т. 3. Гл. 354-531) // Волга. - 1991. - # 4. - С. 3-54; # 5. - С. 48-89; # 6. - С. II-59; # 8. - С. 44-IIO; # 9. - С. 37-124; # 10. - С. 33-95; # 12. - С. 7-70.

Красное молесо: Повествованье в отмерен. сроках: Узел М. Март Семнадиатого (Т. 4. Гл. 532-656) // Эвезле. - 1991. - № 4. - С. 6-76; № 5. - С. 31-91; № 6. - С. 45-99; № 7. - С. 38-133; № 8. - С. 5-75.

Март Семнадцатого: Узел Ш. Главк из повествования в отмер. сроках "Красное колосо" // Дружба народов. — 1990. — # 5. — С. 103—146; # 6. — С. 85—127.

См. также: Красное колесо: Узел Ш.

Матренин двор: [Рассказ] // Огонек. - 1989. - # 23. - С. 12-16: № 24. - С. 20-23.

На возврате дихания и сознании. Раскаяние и самоограничение. Образованшина. — // Новый мир. — 1991. — \$ 5. — C. 3-46.

"На Родине Есенина": [Этод: Из антологии. "Я в песне отзонусь"] // Комс.правда. - 1989. - 4 окт.

СДИН ДЕНЬ ИВАНА ДЕНИСОВИЧА: ПОБЕСТЬ // СТЕПИНА ПРОСТОРЫ. — 1990. — # I. — С. 45—48; # 2. — С. 44—48; # 3. — С. 43—48; # 4. — С. 45—48; # 5. — С. 45—48; # 6. — С. 44—48; # 7. — С. 46—48; # 8. — С. 42—45.

Правая кисть: Рассказ // Родина. - 1989. - № 9. - С. 93-95. То же // Неман. - 1990. - № 1. - С. 15-22.

То же: Фрагм. судущей кн. // Кн. осозрение. - 1989. - II авг. - С. 7.10.

Пришло молодиу к концу: [Отр. из кн. "Бодался таленок с дубом"] // Лит.газ. - 1990. - 15 авг. - С. 5,8.

Раковый корпус: Повесть // Новый мир. - 1990. - # 6. - C. 4-116; # 7. - C. 7-89; # 8. - C. 21-107.

Республяка труда: Драма в 4 д. // Театр. - 1989. - № 12. - C. 15-58.

То же: Отр. из пьесы // Родина. - 1990. - № 1. - С. 32-37.

Хлебная петля: [Отр. из 3-й гл. кн. "Март Семнациатого"] // Лит.газ. - 1969. - 20 сент. - С. 6.

Четире рассказэ // Дружба народов. — 1990. — № 1. — С. 48-66. Содерж.: Пасхальний крестный ход; Правая кисть; Как жаль; Захар-Калита.

* * *

Всероссийскому патриарху Пимену: [Письмо] // Слово. - 1989. ж 12. - С. 44-45.

Александр Солженицын: "История — это мы сами: [По поводу присвоения авт. звания почет. гражданина США: Письмо в сенат США, 30 окт. 1974 г.] // Независимая газ. — 1991. — 28 мая. — С. 5.

Из речи при получении прамии "Золотое клиже" Соиза Итальянских журналистов. Пирих, 31 мая 1974 года // Сопревлизи вчера, сегодии, завтре? - М., 1989. - С. 30-34.

...Колеблет твой треножник: [О кн.: 4.Синявского "Прогулка с-Пушкиным" \ // Новый мир. — 1991. — \$ 5. — С. 148-159.

Нобелевская лекция / Предисл. С. Sалытина // Новый мир. - 1989. - № 7. - С. 135-144.

Открытов письмо Секретариату Союза писателей РОТСР [12 нояб. 1969 г.] // Труд. - 1991. - 4 апр.

Письмо IV Всесованему съезду писателей: (Вместо выступления) // Сопревлизм вчора, сегодня, завтра? — М., 1969. — С. 20—26.

Поминальное стово с Тнардовском; Жить не по лині: [Ст. 70-и гг.] // Наш современник. - 1989. - № 9. - С. 159-162.

Правда глаза колет: Письма Солженицина [1967,1974 гг.] // Слово. - 1989. - # 8. - С. 81-84.

Предволовие и оборнику "Из под глыб" [1973] // Независликая газ - 1991. - 28 мая. - С. 5.

Речь при получении премии "Золотсе иливе" Соква итальянских журналистов. Пюрих, 31 мая 1974 года // Родиня. — 1989. — \$ 3. — C. 40-42.

Самое драгоченное: Рачь в Гарварде на ассамблее выпускныков ун-та 8 имля 1978 г. // Слово. - 1990. - № 4. - С. 24-29. То же // Родина. - 1991. - № 9/10. - С. 101-105.

Александр Солженыцин: телеинтервые на литературние теми с Н.А. Струве [Париж, март 1976] // Лит.газ. — 1991. — 27 марта. — С.Ю— II.

Темплоновская лекция: Ответное слово на присудд. Темплон. премии, Бекингем. дворец, 10 мая 1983 г. // Новый мир. — 1992. — № 2. — С. 179—183.

"Я желаю ему свободи...": [Письмо к К.Икрамову] // Сов.культура. - 1990. - 2 июня. - С. 15.

О нем

РЕЧЕТОВСКАЯ Н.А. Александр Солженидин в читапиая госсия. — M.: Сов. Россия, 1990. — 415 с., их.

АКЛОСКО С. Размильния о волести А.Солженидина "Один день Ивана Денисовича" в компекста литератури начала 60-х годов // Радуга. — Евес., 1991. — Б.б. — С. 109-117.

АНДРЕВА-КАРЛАНА О. Солмениции. В круге тайном: [Воспоминания] // Вопр. лет. — 1991. — № 1. — С. 192-225; № 2. — С. 185-204; № 3. — С. 69-127; № 4. — С. 188-224; № 5. — С. 171-210.

То ва: Среди. жа ки. воспоминаний // Столица. - 1991. - # 27 - С. 48-56.

АРСКАНСЯ В. Тоудине вопроси Кентира: [По отраняцам "Архималага ГУЛАГ" А.И.Солжениция] // Октябрь. — 1990. — № 12. — С. 179— 186.

АРХАНГЕ БСКИТ А. О сивволе бенном земолюте слово: "Мален" проза Солженицине: "поэзия и правда" // Лит. обоерение. — 1980. — 1990. — С. 20—24.

ACTACHEB B. COAKEHRIGH, Report gowork // Komc.upasme. - 1989. - 25 ort.

ECHAD Г. Четиро статьи о Солженицине: Пер. с нем. // Иностр. лит. - 1989. - В 3. - С. 228-237.

ЕОНДАРЕНКО В. Кредо влиралистов: [О публицистике А.И.Содженацина] // Слово. — 1990. — № 9. — С. 8-17.

БОНЈАРТИ В. Стержневая заовесность: [О прозе А.Солженицына] // Дит.Россия. - 1989. - 26 мая. - С. 10-II.

БОРИСОБ В.М. Вадим Еорисов: "Книги Солженицина полнимут уровень духовности нашего общества": [Беседа с лит. представителем А.И.Солженицина в СССР] // Кн.обозрение. — 1989. — II авг. — С. 8-9.

БОРЖОВ В. У Солженицина, в Вермоите // Лют.газ. - 1989. - 29 нояб. - C. 5.

ВАЙЛЬ П., Генес А. Поиски жанра. Алексанир Солженивин: [Таор-ческий путь пьсателя] // Октябрь. - 1990. - # 6. - С. 197-202.

ВИШНЕРСКАЯ Г. Солжениции и Растронович: [Глава из книги Г.Вийневесси "Гелина] // Вность. — 1989. — # 6. — С. 72-73; # 7. — С. С1-94. ВОЗДВИЖЕНСКИЙ В. Солженицин? Который?: [О месте и значении Солженицина в нашей культуре] // Огонек. — 1991. — 5 47. — С. 4—6; # 48. — С. 28—30.

ВОКРУГ высылки Солженицина // Свободная мысль. - 1992. - # 6. - C. 81-85.

ВОРОНОВ Ф. В поисках истины: К пуслигации прозы Ажександра Сол женицина // Лит.Россия. - 1989. - 7 имля. - С. 16-17.

ГАЛКИН А. Историю надо пониметь: [Оттябрьская раволюция в эменке А.И.Солженицина] // Лит.обоврение. — 1990. — № 8. — С. I3-I6.

ГАЛЬЦЕВА Р., Родиннская И. Спор — вопреки участникам?: [О письма А.И.Солженицина "Вождам Советского Сокка"] // Лит.газ. — 1990. — 7 марта. — С. 4.

"ДАМ мне силь удержать щит...": Читаем Солженицина // Лит.обозрение. - 1991. - № 2. - С. 64-66. - Авт.: В.Кондратьев, Ф.Искагдер, А.Битов, В.Соколов, О.Ефремов.

ДЕДКОВ И. Лисить? Ненавидеть? Что еще?...: Александр Солженицын: от "Авиуста Четырнаддатого" - к "Марту Семналиатого" // Свободная мисль. - 1991. - № 13. - С. 22-40.

ДОЛОЙ! Домой!!!: [Публ. газ.-журн. материалов времен гойений га нисателя А.Солженицина (1969-1974 гг.)] // Журналист. - 1990. - 5 то. - С. 80-82.

EBCKKOB В. Люди бездин: [О творчестве 5.Солженицына] // Гальный Восток. - 1990. - № 12. - С. 144-151.

МИТЬ не по лии: Февраль семьдесят четвортого — страници самиздата: [Воспоминания об А.И.Солженицине] // Юность. — 1990. — № 5. — С. 4-8.

ЖКОВ Н. Естречи с Солженициным: [Диевниковые записи 1971-1973 гг.] // Нар.делутат. - 1990. - # 7. - С. 113-118.

БУКОВА И. Учитель из Рязани: Малоизвестные странкин из биографии А.И.Солженицина // Лит.Россия. - 1996. - 23 марта. - С. 20.

ЗАЛНТИН С. Год Солженицина: [О публ. произведений А.И.Солженицина в Сов. Союзе] // Новый мыр. — 1990. — # I. — С. 233-240.

SAPAEB M. "Hane отпущаеми...": [K биогр. A.W.C: a]// Огонек. - 1991. - № 15. - C. 14-16. ИЛЬИН Е., Муриков Г. Уроки Солженицына // Лит. Россия. - 1990.
 - 20 июля. - С. 9-10.

ИОНИН Л. Жить не по лжи: Возвращение А.Солженицина // Новов время. - 1989. - № 30. - С. 42-43.

ИСТОРИЯ. Революция. Литература: [Обсуждение романа А.Солженицина "Архипелаг IV ЛАГ"] // Лит.газ. — 1990. — 17 янв. — С. 3, 5.

КОЗАКОВ М. Несытранная пьеса для театра "Современник": [Воспоманания об А.И.Солженицине] // Родина. - 1990. - \$ 1. - C. 32-33.

КОПЕЛЕВ Л. Марфинская шарашка: [Отр. из воспоминаний об А.И Солженицине] // Вопр.лит. - 1990. - и 7. - С. 84-96.

КРИВОРОТОВ В.И. Письмо А.Солженицину [1975 г.] // Кубань. - 1991. - № 1. - С. 77-86.

КУБЛАНОВСКИЙ Ю. Императрица в повествовании [А.Солженицина] "Красное колесо" // Страници русской зарубежной печати. — Монжен; М., 1990. — С. 364-308.

КУЗНЕДОВА Т.Г. Разрир: [Из воспоминаний об А.И.Солженицине] // Родина. — 1990. — Ж II. — С. 49-53.

#АРРИН А., Паламарчук П. Приступал к Солженицину // Жит.газ. -1989. - 2 авг. - С. 2.

ЛАКШИН В. Иван Денисович, его друзья и недруги: [О повести А. И.Солженицина "Один дець Ивана Денисовича"] // Лакшин В.Я. Пути журнальние. — М., 1990. — С. 132-213.

ДАКШИН В. "Один день..." и три года: [Восноминания о встречах с А.И.Содженицыным] // Апрежь. — 1990. — Вып. 2. — С. 223-239.

ЛАТЫНИНА А. Крушение идеокретии: От "Одного дия Ивена Денисовляз" к "Архиполягу IV ЛАГ" [А.И.Солженицина] // Дит.обозреные. -1990. - # 4. - С. 3-8.

датынуна А. Солжениции и ми: [Заметки критика] // Новый мир. — 1990. — й I. — С. 241—258.

ЛЕСНЕВСКИЙ С. "Одно слово правды весь мир перетянет": [О творчестве А.И.Солженициня] // Кн. осозрение. — 1989: — II авт. — С.8.

лимин и. О повести А.И.Солженицина "Один деть Ивана Денисовича"; О рукописи А.И.Солженицина "В круге первом": [Статьи] // Вопр.лит. — 1990. — \$ 7. — С. 73-83.

MAPSENCE A. SECTEDE-SESSION NO OTSUGGESSES Велениях A.M.Companiona 7 // Бет. год. - 1996. - / фарт. - G. 4.

MEMBERED P. Eme of "Advancements IVAM": [O 2-M T. RH. A.M.Comme-THE BHETTER

METER

U TORTHER TON

4 A.H.

CONKRE

Buasha. - It

STREETS.

потранива.

STREET

2T Barn

MEDBALT

C. 103-109.

- «ка и астатика у Содденина и у Боокорубежной дечата. - Мрихен: М., 1990.

Солженицина: Публ. документ 1300. - 1999. - # 12. - C. 145-157.

// Man. IK

НИВА Ж. Писать по-тусоки! Из книги "Се от 3" // Рус. речь. -1990. - 95. - 0.19-34.

НИВА Ж. Солженицин: Тлеви вз кн. // Дружба - 1990. -# 4. - C. 250-266; # 5. - C. 203-251.

ОСАДЧИЙ И.П. "В одну телету впрячь че четор...": О Солженицине.

ПАЛАМАРСК II. Александо Солженицин: пус в // Кубанъ. -1989. - # 2. - C. 68-61; # 3. - C. 68-82; # 4. - U. 89-97; # 5. -C. 75-95.

То же // Лит. в шк. - 1989. - № 5. - С. 16-31.

To me // Mockes. - 1989. - % 9. - C. 180-203: % 10. - C. 184-

ПАЛАМАРЧК П. Читать Алексанира Солжени

Нем современ

ник. - 1990. - # 12. - С. 119-121.

ПАЛЛАДИН А. Александр Солженицин: новые черты знакомого лица: Эпизоды жизни за океаном // Лит. Россия. - 1989. - 29 дек. - С. 18-19.

ПАНУН Д. На шарашке: О прототипах романа [А.И.Солженицына] "В круге первом" // Лит.газ. — 1990. — 30 мая. — С. 7.

ПАНКРАТОВ В., Чертков В. Один день Александра Исаевича: Об отчем доме с некоторыми отступлениями // Правда. — 1990. — 2 сент. — С. 3.

ПОЛЬСКИЙ Л. Наш земляк Александр Солженицын: [К биогр. писателя]// Дон. — 1991. — К 1. — С. 168-172.

ПОПОВ В. "Сопрягать надо": [По поводу статьи И.В.Осадчего о Солженицыне и Гуле] // Кубань. - 1989. - № 11. - С. 87-90.

ПОПОВ Е. Солженицын и юмор: [Быступл. на междунар. симпоз., Турин, май 1991] // Столица. - 1991. - № 24/25. - С. II4-II9.

ПОТАПОВ В. Звезда, река, загадка...: Заметки об "Августе Четырнадцатого" [А.И.Солженицына] // Лит.обозрение. - 1990. - № 11. -С. 18-22.

ПОТАПОВ В. Сеятель слово сеет: О Содженицине — на возврате дихания и сознания // Знамя. — 1990. — Км. 3. — С. 204—209.

"ПРОЦЕЛУРНЫЙ вопрос": Исключение А.И.Солженицина из Союза писагелей [1969 г.] // Лит.газ. - 1990. - 17 окт. - С. 7.

ПУМІЯНСКИЙ А. Во сне или наяву: [О возвращении на Родину произведений А.И.Солжэницына] // Новое время. — 1989. — № 52. — С. 44—48.

РЕЗНИКОВСКИМ Г. "Раковый узел" А.И.Солженицина // Звезда Востока. — 1991. — № 2. — С. 94—107.

РЕПЕТОВСКАЯ Н. Александр Солженицин и читающая Россия: [Боспоминания] // Цон. — 1990. — № 1. — С. 52—109; № 2. — С. 56—127; № 3. — С. 83—138; № 4. — С. 3-64.

РЕБЕТОВСКАЯ Н. Александр Солженицын и читакщая Россия: Докум. повествование // Лит.Россия. - 1989. - 20 окт. - С. 12-14; 27 окт. - С. 12-14.

РЕЛЕТОВСКАЯ Н. "Сеславино" в моей жизни: [К биогрфии А.И.

Солженицина] // Кубань. - 1990. - У 4. - С. 44-58.

РУТЫЧ Н.Н. Военная интеллигенция в творчестве Солженицина // Страници русской зарубежной печати. - Мюнхен; М., 1990. - С. 290-295.

То же: [Ст. из журн. "Посев"] // Лит.Россия. - 1990. - 12 окт. - С. 14-15.

САМ ТИН Л.А. Не сотвори кумира: ГК биографии А.И.Солженицина]
// Воен.-ист. журн. - 1990. - № 9. - С. 19-27: № 10. - С. 46-55.

САХАРОВ А.Д. О письме Александра Солженицина "Вождям Советского Союза" // Знамя. - 1989. - Кн. 2. - С. 14-21.

СИЛАЕВ И. Письмо Председателя Совета Министров РСФСР И.Силаевя писателю А.Солженицину // Комс.правда. — 1990. — 19 авг.

СЛОВО о Солженицине: [Видержки из стеногр. вечера, посвяш. 70-летию сс дня рождения А.И.Солженицина, Москва, 1988]// Наш современник. — 1990. — № 1. — С. 58-67.

СТРАЛА В. Почему Солжениции против "имперского дурмана": [О статье А.Солженицина "Как нам обустроить Россию?"]// Лит.газ.-- 1990. - 7 нояб. - С. 4.

СТРЕДЯНЫЙ А. "Не верь, не обися, не проси!": Мировоззрение А.Солженицина по "Архинелату Тулату" и "Гарвардской речи" // Звезда: - 1969. - № 11. - С. 193-202.

СУРТАНОВ В. Один в поле воин: [О произведениях А.И.Солженицына "Архипелаг Тулаг" и "Бодался телёнок с дубом"] // Лит.офсэрение. - 1990. - № 8. - С. 5-13.

ФРЕНКЕЛЬ В. В круге последнем: Варлам Шаламов и Александр Солженицын // Даугава. - 1990. - № 4. - С. 79-82.

XРАБРОВИЦКИЙ А.В. Солженицин: [Воспоминания] // Сов. библиография. - 1990. - № 4. - С. 137-140.

ЧЛЕНЫ ПЭН-клуба ФРГ — главному редактору журнала "Новый мир" Сергею Павловичу Залигину. Кёльн. 18 мая 1989: [О публикации "Крохотных рассказов" А.И.Солженицича] // Апрель. — 1990. — Вып. I. — С. 185-187.

ШАХОВСКАЯ 3. О правле и свободе Солженицина // Слово. - 1990. № 3. - С. 82. **ЖЖЯСЕСКИЙ** Е. Чем жив человек: [О повести А.Солженицина "Раковый корпус"] // Лит.обозрение. — 1990. — № 7. — С. 10-14.

ЕМЕЖАН А. Зрячая любовь: [О кн. А.Солженицина "Август Четирналиатого"] // Диалог. — 1991. — № 18. — С. 76-81.

ТЕРЦ Абрам: см. Синявский А.

Алексей Петрович ЦВЕТКОВ (Род. в 1947) В эмиграции с 1975 г.

"В корсткую ночь перелетной порой..."; "...подросшее рябью морями убирая лицо...": [Стихи] // Юность. - 1991. - № 2. - С. - 29.

Дивно молвить; Стихи // Октябрь. — 1991. — № 3. — С. 47-51. Из содерж.: "Серый коршун рланировал к лесу..."; "На лавочке у парковой опушки..."; "На пригород радает ласковый сон..."; "Что касается любви — малярия мне знакома".

Искусственное дыхание: [Стихи] // Знамя. - 1989. - Кн. 6. - C. 167-171.

Из содерж.: "На четварих нетронутое мило..."; "Оскудевает врежени руда..."; "В тот год била неделя без среди..."; "У лав-ки табачной и винной..."; "Меня любила врач-нарколог...".

"Мы стяхи возвели через силу..."; "Сколько мне лет спрашивал старшех..."; "Помню пепельное утро..."; "В парке дубовая роща..."; "Быть учителем химин где-то в Ялуторовске..."; "В старости блух-дать и не бояться..."; "Так близок лес так сон перед рассветом..."; [Стяхи] // Огонек. - 1989. - \$ 22. - С. 9.

Новне стихи // Знамя. - 1992. - № 2. - С. 63-66.

Из содерж: "Трехцветную память, как варежку, свяжем..."; Я помию летний лес..."; "(не притязая на глубину ума..."; "когда позволяет погода"; "в тоге игоревой сечи..."; "Когда скворцов опасливая ст.я...".

"Ситуация А. Человек возвратился с попойки..."; "натянешь на старости дней..."; "воспоминаньем о погромах...: [Стихи] // Сгонек. - 1952. - \$ 6. - С. 18.

ВОЗНЕСЕНСКИЙ А. Минута немолчания: [О стихах А.Преткова] // Огонек. — 1989. — № 22. — С. 9.

СОДЕРЖАНИЕ

От составителей	3
Работы общего характера	5
0 журналах русской эмиграции	7
Персоналии	7

Подписано ч печати 22.72.93 Формат 60x90 I/I6 Уч.-изд. л. 2,8 Усл. печ. л. 4 Тираж 725 Заказ И

Ротапринт Зональной научной библиотеки Саратовского университета 410601, г.Саратов, Университетская, 42